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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

Curiosidade: 
‘pedra diferente’ 
chama atenção 
de família

>>  Ouvintes da Gazeta FM, da localida-
de de Campestre, se depararam com uma 
pedra diferente em meio à lavoura de ta-
baco. Família atribuiu semelhança das for-
mas presentes na rocha à silhueta de Nos-
sa Senhora Aparecida, da qual são devotos.

Página 23

Página 14

ARROIO DO TIGRE

Inaugurado CRAS Dr. 
Alfredo Puhlmann Neto

Murta: fragmentos da história e da religiosidade
de uma das antigas comunidades da região

Página 8Página 22

INTERCÂMBIO

Educação, fé e cultura:
vivências de estudantes

SOBRADINHO



Gazeta da Serra2 Sexta-feira I 20 I Agosto I 2021 Sobradinho

O prefeito Armando Mayerhofer, vice-prefeito 
Ivan Trevisan, secretário de Agricultura e Meio 
Ambiente, Adriano Dreher e o vereador Helton 
Vendruscollo, visitaram a Vinícola Granja do Si-
lêncio, onde a administração municipal apoiou 
o empreendimento com horas/máquina de tra-
tor de esteira, para implantação de mais 1,5 hec-
tares de videira. 

De acordo com o proprietário, Afonso Gua-
rienti, atualmente a vinícola conta com 13 hecta-
res já plantados, produzindo aproximadamente 

200 mil litros entre sucos, vinhos e espumantes.
O secretário Adriano Dreher ressalta que a Vi-

nícola Granja do Silêncio se destaca por sua im-
ponência na subida da serra e também por le-
var o nome de Sobradinho para as mais diver-
sas partes do Brasil.

O prefeito Mayerhofer salienta que a adminis-
tração municipal, através da Secretaria da Agri-
cultura, está auxiliando e incentivando os em-
preendimentos do município a se fortalecerem 
ainda mais no mercado.

Vinícola Granja do Silêncio irá implantar mais 
1,5 hectares com plantação de videiras

A Secretaria da Agricultura e Meio Am-
biente de Sobradinho realizou a entrega 
de adubo orgânico nas propriedades ru-
rais, na qual a Secretaria fez a mediação 
da aquisição desse adubo.

Segundo o secretário de Agricultura, 
Adriano Dreher, foram entregues 18.150kg 
de adubo orgânico para 10 produtores ru-
rais. O intuito dessa atividade é possibili-
tar que os agricultores consigam efetuar 
essa compra, onde a Secretaria faz o aco-
lhimento dos pedidos e realiza a interme-
diação da compra. A aquisição de adubo 
orgânico tem por finalidade fornecer ma-
téria orgânica ao solo, bem como, melho-
rar a sua fertilidade e estrutura.

Na oportunidade, o prefeito Arman-
do Mayerhofer, vice-prefeito Ivan Trevi-
san, secretário de Agricultura e Meio Am-

biente, Adriano Dreher e o vereador Hel-
ton Vendruscollo, visitaram a proprieda-
de de Ivonil Rubert e Iracema Puntel Ru-
bert. Atualmente a família Rubert traba-
lha com olericultura, onde tem aproxima-
damente 4 hectares plantados. A família 
também participa da Feira do Produtor 
todas as quartas-feiras e sábados na Pra-
ça Cornedo Vicentino. 

Adriano ressalta que a Secretaria está 
focada nas ações de fortalecimento, diver-
sificação e possibilidades no meio rural e 
comunica que a Secretaria continua rea-
lizando a encomenda de adubo orgânico. 

Mayerhofer destaca que a administra-
ção municipal vem buscando incentivar 
e auxiliar os agricultores através de pro-
gramas e projetos a permanecerem no 
meio rural.

Entrega de adubo orgânico

A Secretaria de Agricultura de Sobradi-
nho realizou a entrega de calcário nas pro-
priedades rurais referente ao Programa 
Municipal de Correção do Solo.

Segundo o Secretário de Agricultura e 
Meio Ambiente, Adriano Dreher, foram con-
templados 100 produtores rurais, num to-
tal de 1.000 toneladas. Este ano a licitação 
contemplou o calcário e o frete, portanto 
o produtor recebeu corretivo em sua pro-
priedade, com um subsídio do poder públi-
co de 50% do valor total. Um investimento 
de R$ 70.000,00.

Na ocasião, o prefeito Armando Mayerho-

fer, vice-prefeito Ivan Trevisan, secretário 
de Agricultura e Meio Ambiente, Adriano 
Dreher e o vereador Helton Vendruscollo, 
visitaram a propriedade de André Parnow 
e Mariza Rech Parnow, em Linha Carijinho, 
produtores contemplados com o Programa. 

Mayerhofer destaca a importância do 
Programa de Correção do Solo, visto que 
o mesmo possibilita às plantas um melhor 
aproveitamento dos nutrientes do solo, ga-
rantindo renda aos produtores rurais, além 
de demonstrar a preocupação constante 
que a administração municipal tem com o 
meio rural.

Sobradinho entrega mil toneladas de calcárioNa manhã de quinta-fei-
ra, 12 de agosto, o prefei-
to de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, a secretária 
de Assistência Social, Patrí-
cia Kegler, acompanhada de 
servidores municipais, re-
ceberam cestas básicas do 
Projeto Compra Solidária 
do Grupo Grazziotin/Loja 
Pormenos. 

De acordo com o gerente 
da loja de Sobradinho, Mar-
cos de Souza, durante os 
meses de maio e junho, par-
te das vendas de toda a Cia 
Grazziotin S/A - Lojas Por-
menos, foi revertida em doa-
ções de cestas básicas, sendo 
que no total foram entregues 
78 cestas para o município. 

A secretária Patrícia des-
taca que os beneficiados se-
rão as famílias cadastradas 

no CRAS, as quais serão se-
lecionadas por sua equipe 
técnica.

Na oportunidade, o pre-
feito Mayerhofer e a secre-
tária Patrícia agradeceram 

ao gerente Marcos pela bela 
iniciativa e ressaltaram que 
essa doação será de extrema 
importância para ajudar as 
famílias em vulnerabilida-
de social.

Projeto Compra Solidária

Na quarta-feira, 4 de agosto, os alunos 
da Cooperativa Escolar da Escola Espíri-
to Santo tiveram a oportunidade de viver 
uma tarde de muito aprendizado e inte-
ração, com a presença dos coordenadores 
do programa “A União faz a Vida”, Everal-
do Marini e Luci Fornari. 

Partindo das aventuras do jogo “Coo-
perlândia”, foi realizada apresentação do 
grupo, preparação para formar a próxima 
diretoria da CEESA e desenvolvimento de 
dinâmicas com temas importantes relacio-
nados ao cooperativismo.

De acordo com a direção da Escola Es-
pírito Santo, a Cooperativa Escolar é um 
projeto realizado dentro do programa “A 

União faz a Vida - Sicredi”, que tem como 
objeto de aprendizagem a “Sustentabili-
dade e Reaproveitamento de Alimentos” 
e busca desenvolver o empreendedoris-
mo e autonomia dos alunos cooperados, 
bem como o trabalho em equipe.

Tarde de aprendizado para os alunos da 
Cooperativa Escolar da Escola Espírito Santo
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O secretário de Indústria, Comércio 
e Serviços de Sobradinho, Darlan Kit-
tel, recebeu na quinta-feira, 12 de agos-
to,  o analista de articulação do Sebrae, 
Alexandre Schmitt.

Na ocasião, foi tratado sobre o mu-
nicípio aderir ao Programa Cidade Em-
preendedora do Sebrae, o qual integra 
a gestão pública e os pequenos negó-
cios em um ambiente propício, para es-
timular a economia local e o progres-
so da cidade.

Segundo o secretário Darlan Kittel, 
o poder público tem cada vez mais se 
voltado para a melhoria do ambien-
te de negócios e para o avanço de di-

versos temas geradores do desenvol-
vimento local. A implantação do Pro-
grama Cidade Empreendedora se mos-
tra como uma importante ferramenta 
de incentivo ao empreendedorismo.

Reunião sobre o Programa Cidade Empreendedora

A Prefeitura de Sobra-
dinho promoveu na sex-
ta-feira, 13 de agosto, na 
Praça Cornedo Vicenti-
no, mais uma entrega de 
alimentos do PAA – Mo-
dalidade Doação Simul-
tânea, deste ano. Nes-
ta etapa foram benefi-
ciadas 150 famílias, se-
lecionadas a partir dos 
critérios estabelecidos 
pelo programa, além da 
Casa de Passagem e da 
APAE. 

De acordo com a se-
cretária de Assistên-
cia Social, Patrícia Ke-
gler, o investimento foi 
de aproximadamente 
R$11.500,00. 

A entrega contou com 
a presença do vice-pre-
feito, Ivan Trevisan e da 
secretária Patrícia Ke-
gler. Na ocasião, a re-
presentante da Emater, 
Elisabeth Vargas, fez a 
entrega de um sal tem-
perado, onde explicou 
como é feito e quais seus 
benefícios para a saúde.

A próxima etapa do 
PAA será no dia 27 de 
agosto para o Grupo B. 
Em setembro serão rea-
lizadas mais duas entre-
gas, sendo a primeira no 
dia 3 para o Grupo A e a 
segunda no dia 8 para o 
grupo B. 

Em Sobradinho, o PAA 
é coordenado pela Se-
cretaria de Assistência 
Social, com apoio da Se-
cretaria de Agricultura 

e do Escritório Munici-
pal da Emater, que faz o 
acompanhamento dos 
agricultores que forne-
cem os alimentos.

Sobradinho promove entrega 
de alimentos do PAA

A EMEI Nossa Senhora Aparecida, si-
tuada no Bairro Rio Branco, atende cer-
ca de 100 crianças em um amplo espa-
ço, pensado por toda a equipe para aten-
der os pequenos que frequentam a esco-
la com carinho, respeito e liberdade. Pen-
sando nisso, as monitoras do Maternal 
B2, Michelle Ferraz de Souza, Roseléia 
Possebon de Moura e Letícia Corte, ba-
seiam seu trabalho em um planejamento 
flexível e aberto ao interesse das crian-
ças, tendo-as como protagonistas, par-
tindo da sua vontade, proporcionando 
a elas vivências e experiências, organi-
zando o espaço de forma que as crianças 
tenham liberdade de explorá-lo e desco-
bri-lo por si só, o que torna a aprendiza-
gem mais significativa e prazerosa.

Segundo a monitora Michelle, “a Edu-
cação Infantil é a principal etapa da Edu-
cação Básica, onde as crianças apren-
dem através de experiências, vivências, 
interações e brincadeiras. Nesse primei-
ro momento em que a criança se desco-
bre como ser humano, é rico de apren-
dizagem e conhecimento, para isso, nós 
como mediadores dessas experiências 
devemos propiciar e estimular através 
da Educação Infantil essas descobertas, 
possibilitando para a criança o acesso a 
várias materialidades e propostas, que a 
conduza na garantia dos seus direitos de 
aprendizagens previstos na Base Nacio-
nal Comum Curricular (conviver, brincar, 
participar, explorar, expressar, conhecer-
-se), durante seu período de desenvolvi-
mento”, finaliza Michele.

Roseléia salienta, “que a criança 
aprende nas interações e brincadeiras, 
brincando com terra, areia, elementos 
da natureza, etc. É nosso papel propor-
cionar as crianças essas vivências”, ci-
tando como exemplo: “a criança entende 
melhor as condições do tempo olhando 
lá fora, sentindo a temperatura e obser-

vando o céu, do que em um cartaz den-
tro da sala”.

O resultado desse trabalho, são crian-
ças alegres, tranquilas, seguras e que se 
desenvolvem de forma saudável e feliz, 
o que é o principal objetivo da escola e 
de todas as EMEIS do município de So-
bradinho.

EMEI Nossa Senhora Aparecida
A Secretaria de Obras e Serviços Ur-

banos de Sobradinho está trabalhan-
do na recuperação da estrada de Li-
nha Tupi.

De acordo com o secretário de 
Obras, Olandir Barnardy, serão recu-
perados 3,6 quilômetros de estradas, 
compreendendo o trecho da entrada 
para Linha Apolinário até a divisa com 
o município de Lagoa Bonita do Sul.

Segundo o prefeito Armando Ma-
yerhofer, essa recuperação foi possí-
vel após o município firmar acordo 
com o DAER, sendo que será um traba-

lho completo com patrolamento, brita-
gem e limpeza das margens da estra-
da, proporcionando um excelente es-
tado de trafegabilidade.

Recuperação da estrada de Linha Tupi
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Vivendo
Sobradinho

As manchetes 
em 29/08/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Um cedro, árvore de excelente qualidade 
para a fabricação de móveis, com cerca de 35 anos, é zela-
do e preservado pelo seu proprietário. A história desta árvo-
re começou quando o agricultor Mário Ceolin, recém insta-
lado em sua propriedade em Serrinha do Pinhal, foi ao mato, 
existente em abundância no local, tirar umas varas para fa-
zer um chiqueiro. No mato, entre outras árvores, o agricul-
tou avistou o cedro bem retinho com cerca de 25 cm de diâ-
metro. Meteu o machado, mas este só se aprofundou alguns 
centímetros. Ele se lembrou que o cedro era uma madeira de 
valor e não o decepou.

À medida que a cidade cresce, temos que rever 
conceitos e estudar projetos que acompanhem o 
seu desenvolvimento.

Hoje, verificada a imensa frota de veículos que 
circulam em nossa cidade, necessário se faz a im-
plantação do estacionamento rotativo e de semá-
foros, para uma melhoria significativa no trân-
sito urbano.

Com o estacionamento rotativo, o comércio 
teria a ganhar, pois haveria mais espaço para os 
que desejam fazer suas compras, pois muitos (que 
trabalham no centro comercial) deixariam seus 
carros em casa e se deslocariam a pé até os locais 
onde exercem suas atividades.

É comum ouvirmos que muitos deixam de fa-
zer compras em determinadas empresas no cen-
tro, por não encontrarem um local para estacio-
nar, pois os que ali trabalham, deixam os seus ve-
ículos durante o dia todo, ocupando vagas que se-
riam destinadas por até uma hora, para os even-
tuais compradores.

Ao administrador público compete encontrar 
a melhor maneira de estabelecer normas e dire-
trizes, que oportunize a criação de tal. Adminis-
trar é saber dizer sim e não. Agradar a todos é 
humanamente impossível, por tanto procure o 
ponto de equilíbrio e atenderás aos reclames de 
uma sociedade que quer crescer. A essa iniciati-
va deve ter a participação das entidades de clas-
se, pois serão elas as maiores interessadas em fa-
cilitar o acesso dos eventuais compradores, jun-
to as lojas e estabelecimentos comerciais locais.

As associações de classe, quer sejam de empre-
gadores ou de empregados, devem nortear suas 
posições em torno de ações que lhes facilitam um 
maior ganho, oferecendo ao cliente um melhor 
acesso, o qual hoje existe de maneira precária, 
visto a dificuldade de estacionamento.

Deve existir uma consciência coletiva, de que 
inovar é preciso e oportunizar um melhor acesso à 
aquele que é sua maior razão de existir, o cliente.

Por certo não será tomada uma atitude aço-
dada, merecerá um estudo com a participação 
de todos, mas é inegável que algo precisa ser fei-
to. E logo.

Outra questão é a referente a implantação de 
semáforos em pontos cruciais das ruas de nossa 
cidade. Verificamos no dia a dia como está peri-
goso acessar algumas ruas devido ao trânsito ex-
cessivo que acontece pelo elevado número de ve-
ículos que circulam. 

À você cidadão como eu, se posicione no intui-
to de acrescentar melhorias indispensáveis para a 
coletividade em que vivemos.

Você que sabe o quanto é importante acom-
panharmos a evolução dos tempos, sugira, tro-
que ideias, busque ajudar contribuindo de forma 
madura e consciente, para que as inovações pre-
tendidas sejam implantadas da melhor maneira.

Tudo se resumirá na soma dos esforços do Po-
der Público, das entidades classistas e de você que 
pensa em melhorar os padrões de vida de nossa 
bela e acolhedora cidade.

UNIDOS SEREMOS MAIS.

Estacionamento Rotativo 
uma necessidade!

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

APAE SOBRADINHO

>>  Carine Lazzari ,  Rainha 
do Cinquentenário do CC e 
Sayonara Zago no mês de agosto 
do ano de 1991.

De 21 a 28 de agosto a Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (APAE) de Sobradinho promo-
ve a Semana Nacional da Pessoa com Deficiência In-
telectual e Múltipla. Com o tema “É tempo de trans-
formar conhecimento em ação”, a entidade realiza 
uma série de atividades ao longo da próxima semana. 

Na segunda-feira, 23 de agosto, ocorre a divulga-
ção da Semana da Pessoa com Deficiência Intelec-
tual e Múltipla. Na terça-feira, 24, o dia será dedi-
cado à distribuição de mudas cultivadas na APAE. 
Já na quarta-feira, dia 25, às 9h ocorre piquenique 
com atividades de recreação para as turmas da ma-
nhã. Às 14h piquenique com atividades de recrea-
ção para as turmas da tarde. 

Na quinta-feira, 26 de agosto, a instituição estará 
aberta à visitação da comunidade em geral para do-
ação de mudas e conhecimento do Relógio do Cor-
po Humano, um dos novos projetos em desenvolvi-
mento na instituição. 

Na sexta-feira, 27, o dia será reservado para cir-
cuito de atividades físicas para as turmas da manhã 
(9h) e para as turmas da tarde (14h). 

No sábado, 28 de agosto, ocorre o tradicional Fes-
tival da Polenta, que será em formato delivery em ra-
zão da pandemia. As fichas já estão à venda no valor 
de R$ 30,00 (duas coxas, duas sobrecoxas, polenta, 
molho e salada verde). A retirada ocorrerá a partir 
das 11h45 na sede da APAE no bairro Rio Branco.

Em 14 de outubro, sábado, por ocasião do Dia das 

Crianças, ocorrerá passeio no Parque Aquático Ac-
qua Lokos. 

A entidade reforça que em todas as atividades se-
rão respeitados os protocolos de segurança em pre-
venção ao Covid-19.

A Semana da Pessoa com Deficiência Intelectual e 
Múltipla é uma campanha anual, desenvolvida de 21 
a 28 de agosto, pela Federação Nacional das Apaes, 
desde 1963. A campanha permeia os trabalhos de-
senvolvidos pela instituição ao longo de todo o ano, 
como instrumento de defesa e garantia de direitos 
e mobilização social.

Conforme a diretora da APAE Sobradinho, Sahra 
Carolina Mainardi, o objetivo é divulgar conhecimen-
to sobre as condições sociais das pessoas em situa-
ção de deficiência intelectual e múltipla, como meio 
de transformação da realidade, superando as bar-
reiras que as impedem de participar coletivamente 
em igualdade de condições com as demais pessoas. 
A cada ano é definido um tema, que busca conscien-
tizar a sociedade acerca de determinadas necessida-
des para a inclusão plena.

Em 2021, segundo a diretora, o tema norteador 
da campanha aponta para o fato de que hoje o Bra-
sil tem uma das legislações mais avançadas do mun-
do no que se refere à garantia de direitos das pes-
soas em situação de deficiência, no entanto, na prá-
tica, a maior parte do que se assegura na lei não é 
acessível a todos.

É tempo de transformar conhecimento em ação
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>> Não ganhe o 
mundo e perca 
sua alma; sa-
bedoria é me-
lhor que prata 
e ouro. 
Bob Marley      

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> O aumento no 
preço não tem só a 
ver com demanda: 
tem a ver com com-
bustível e energia.”

O drama do custo de vida
Idas aos mercados têm se tornado ocasião para ouvir pes-

soas lamentarem o alto preço dos produtos. E, na verdade, 
é inevitável que a pessoa, se não quiser passar por alguém 
fora da realidade (ou alguém que nega o óbvio), não repa-
re no avanço que o valor de quase tudo, de alimentos a arti-
gos de higiene e limpeza e a outros itens básicos, registrou 
em meses. Já não há bolso que o suporte sem um susto, ao 
qual o brasileiro não estava acostumado desde os tempos 
que antecederam o Plano Real. Saudosa estabilidade. E se 
há quem (ainda) argumente que tudo isso ocorre por mo-
tivos ou ações que estão sempre no passado (ou a culpa é 
sempre de outro), o curioso é que é um drama do presente, 
e um presente até bem recente, um presente em que tanto 
se celebra o forte incremento havido na produção agrícola, 
área na qual se diz que o País é ponta de lança no mundo.

O problema é que, no campo, o Brasil produz, colhe e ven-
de sem agregar qualquer valor. E, curiosamente, muitos dos 
que aqui produzem, grandes empresas, vendem direto para 
eles próprios, para a filial internacional da mesma empre-
sa, cuja intenção, desde o princípio, é industrializar ou agre-
gar valor lá fora, na Europa ou na China. Vende-se a maté-
ria-prima, a commodity, do jeito que se colheu, se brincar 
indo direto da lavoura para o navio. Da lavoura para o com-
prador. Sem beneficiar ou industrializar. E vende-se muito 
barato para a realidade global, porque vai a um dólar situa-
do acima de R$ 5,00. Para quem compra lá fora, é quase de 
graça. Ele beneficia e industrializa a matéria-prima e a en-
via de volta para o Brasil. Que a compra novamente com o 

dólar a R$ 5,00. Essa 
conta, para a pessoa 
minimamente capaz 
de desconfiar de van-
tagem em vender ba-
rato a matéria-prima 
e adquirir caro o pro-
duto industrializado, 
só pode mesmo levar 

a drama pesado.
O discurso e as conversas nos mercados, entre as gôndo-

las e junto a carnes, grãos, hortaliças e frutas, são recorren-
tes: como é que pode que o Brasil produz tanto, vende para 
o mundo, e a gente aqui, até quem antes produziu e vendeu, 
tem de pagar tão caro na hora de comprar o alimento? E en-
tão há quem insista no argumento de que a demanda está 
muito forte no mundo todo etc etc. Ocorre que ano a ano, 
desde o fim da década de 1990, o Brasil bate sucessivos re-
cordes na exportação de produtos agrícolas; nem por isso, 
por essa demanda sempre forte, eles subiram tanto de preço 
por aqui. Se esse argumento fosse real, quando a pandemia 
freou as exportações por vários meses em 2020, e a deman-
da global ficou reprimida, por lógica o preço dos produtos 
no mercado deveria ter recuado de modo drástico. Mas não 
recuou. O preço nunca recua. Como explicar?

Na verdade, há um elemento, ao lado da demanda e do 
câmbio, que interfere diretamente no aumento dos preços 
nos mercados, e não tem nada a ver com a safra agrícola. Se 
tem a ver, é porque angustia inclusive o campo. Até porque 
se o motivo fosse apenas a demanda de alimentos, só estes é 
que deveriam estar ficando mais caros, e não é o caso. Tudo 
está subindo. O elemento se divide em dois: combustível e 
energia elétrica. Esses são responsáveis pelo salto no cus-
to de vida. Tudo no Brasil é transportado por veículos, mo-
vidos a gasolina e diesel. Itens que não param de nos apa-
vorar, com sucessivos aumentos direto na refinaria. Repa-
re: não se trata de aumento de ICMS nos estados, ou de au-
mento no posto. É aumento na refinaria, e lá quem decide 
é o governo central.

Na mesma linha, a energia elétrica está dando choque na 
conta mês a mês. E por ora muito pouco tem sido feito para 
melhorar o suprimento. Ao que se saiba, nem reza, nem dan-
ça da chuva, que dirá investimento. A exemplo do combus-
tível, não há domicílio no País que não registrou aumento 
na luz. O empresário transfere o aumento adiante, para o 
consumidor (isto é, todos nós). Que logo paga mais caro por 
tudo no mercado. E, pelo andar da carruagem, pagará cada 
vez mais. A curiosidade que fica é se em dias mais favorá-
veis gasolina, diesel e luz recuarão de preço...

“A vida é assim. Se é manhã brilhante o tempo 
todo, alguma coisa está errada. Tristeza é preciso. A 
tristeza torna as pessoas mais ternas. Se é crepús-
culo o tempo todo, alguma coisa não está bem. Ale-
gria é preciso. Alegria é a chama que dá vontade de 
viver”. De Rubem Alves, em “Se eu pudesse viver mi-
nha vida novamente ...” - 2013. Li-
vro que recebi de minha amiga Sir-
lei Della Nina, com a seguinte de-
dicatória: “... Poesia? Filosofia? Re-
flexões do cotidiano? Um pouco de 
tudo, creio eu. Espero que gostes”.

Essas colocações de Rubem Al-
ves – pedagogo, poeta, filósofo, cro-
nista, teólogo e psicanalista – pare-
cem-nos interpretativas e definido-
ras dos sentimentos que temos em 
relação ao sentido da vida.

Muitas reflexões fazemos, espe-
cialmente neste período de pan-
demia. O crepúsculo causado pelo 
vírus nos traz forças e inspirações 
para que tenhamos também mo-
mentos de alegrias, redobrando nossas esperanças, 
nossa fé em Deus.

As tristezas são purificadoras quando olhamos 
para dentro de nós e reconhecemos os dons que 
nos fazem fortes, especiais, diante da beleza da vida; 
quando avaliamos nossas atitudes para conosco e 
para com os outros. Que sejam atitudes humaniza-

das, de acolhimento às pessoas que estão junto de 
nós, mesmo que virtualmente. A distância entre os 
pontos em que nos encontramos não se mede com 
a régua, mas com o coração, pela intensidade do 
amor que nos identifica, nos une, nos faz mais soli-
dários, colaboradores, altruístas e, consequentemen-

te, mais felizes.
Se as manhãs não têm sido bri-

lhantes o tempo todo porque nos 
privamos dos gestos de proximi-
dade e de afetividade, dos abra-
ços, dos encontros, e isso resulta 
em tristeza, trata-se de uma triste-
za que é preciso em nome do amor, 
da saúde pessoal e coletiva. Uma 
tristeza libertadora de culpas, de 
conflitos emocionais. Uma triste-
za que traz paz ao coração.

A natureza é sábia, a ciência é 
precisa, e Deus está no comando. 
O crepúsculo há de passar. E um 
novo sol há de raiar no horizonte 
da vida, como prenúncio de luz e de 

alegria.  Os avós poderão novamente beijar e abra-
çar os netos. Os amigos poderão juntar-se, conver-
sar, rir, cantar, dançar, em celebrações festivas. Os 
coleguinhas voltarão a sorrir, sem as máscaras, ocu-
parão todas as carteiras da sala de aula, e alegrarão 
felizes as ruas do caminho à escola, como a cantar: 
A vida é bela! 

Qual o sentido da vida?

>> E um novo sol há 
de raiar no horizonte 
da vida, como prenún-
cio de luz e de alegria.  
Os avós poderão nova-

mente beijar e abra-
çar os netos. Os ami-

gos poderão juntar-se, 
conversar, rir, cantar, 
dançar, em celebra-

ções festivas.
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O prefeito de Lagoa Bo-
nita do Sul, Luizinho Fa-
gundes, acompanhado da 
primeira-dama, Noêmia 
Fagundes, e das vereado-
ras Eneida Zuchetto La-
zzari e Débora Busatto, 
acompanhada de seu espo-
so Thauan Konzen, estive-
ram em Brasília cumprin-
do agenda. 

Em audiência com o se-
nador Luis Carlos Heinze, 
o prefeito e as vereadoras 
agradeceram o comprome-
timento e o trabalho do se-
nador, que destinou recur-
sos no valor de R$ 250 mil 
para obras de pavimenta-
ção em Lagoa Bonita do Sul, 
sendo que já foi realizado o 
cadastro para recebimento 
da Emenda, faltando agora 

apenas a realização do em-
penho. 

Também foi realizada a 
entrega de ofício solicitan-
do recursos de R$ 500 mil 
para viabilizar a construção 
de um pavilhão, para futuras 
instalações de empresas, es-
timulando a geração de em-
pregos no município. Outro 
pedido realizado, foi a soli-
citação de recursos no va-
lor de R$ 750 mil para aqui-
sição de um britador fixo.

No gabinete do depu-
tado Luis Antônio Covatti, 
os representantes munici-
pais agradeceram os recur-
sos destinados para custe-
ar as despesas com a Secre-
taria Municipal de Saúde e 
também aos recursos para 
compra da retroescavadei-

ra, que auxiliará na presta-
ção de serviços nas proprie-
dades de agricultores rurais. 
Na oportunidade, foi entre-
gue ofício solicitando Emen-
da Parlamentar no valor de 
R$ 550 mil para a aquisi-
ção de mais um caminhão 
caçamba, para viabilizar a 
constância do programa de 
melhoramento de solo du-
rante todo o ano. Também 
foram solicitados recur-
sos no valor de R$ 250 mil 
para a construção de uma 
quadra sintética de futebol 
7 e mais R$ 250 mil para a 
construção, arborização e 
estruturação da Praça das 
Águas, que deverá se situar 
em frente ao Centro Admi-
nistrativo. 

Outra reivindicação reali-

zada ao deputado Covatti e 
ao senador Heinze, foi a via-
bilização de recursos para a 
construção da nova Unida-
de de Saúde, padrão 1, pro-
porcionando uma estrutura 
ampla e moderna, disponi-

bilizando cada vez mais um 
melhor atendimento nes-
sa área que é uma referên-
cia em Lagoa Bonita do Sul. 

Os representantes mu-
nicipais agradeceram a re-
cepção dos parlamentares, 

onde foram muito bem re-
cebidos com a atenção de 
cada um, onde comprome-
teram-se em se empenhar 
para atender as reivindica-
ções do município de Lagoa 
Bonita do Sul.

Representantes municipais cumprem agenda em Brasília

Na última sexta-feira, 13 de agosto, o 
Fórum Municipal de Educação de Lagoa 
Bonita do Sul se reuniu na sala de reuni-
ões da prefeitura municipal para tratar 
da IV Conferência Nacional de Educação 
- CONAE 2022 e da Conferência Munici-
pal, que será realizada no mês de outubro 
deste ano. Eventos estes que visam cana-
lizar as aspirações e expectativas da socie-
dade brasileira, construindo com os pode-
res Executivo e Legislativo, propostas para 
a definição e implementação de políticas 
públicas de educação.

Na oportunidade, também foi colocado 

sobre a avaliação do Plano Municipal de 
Educação que acontecerá este ano, onde 
os membros do Fórum tem a incumbência 
de analisar as metas e estratégias do plano, 
elaborando assim o Relatório de Avaliação. 

O próximo encontro do Fórum será no 
dia 3 de setembro, dando continuidade 
aos trabalhos.

A Secretaria Municipal de Educação tra-
balha em parceira com todos os segmen-
tos, oportunizando momentos de reflexão, 
debate e continuidade no desenvolvimen-
to de uma educação de qualidade a todos 
os munícipes.

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, a primeira-dama 
Noêmia Fagundes, a verea-
dora Débora Busatto acom-
panhada de seu esposo, 
Thauan Konzen, e a verea-
dora, Eneida Zuchetto La-
zzari, cumprindo agenda 
em Brasília, estiveram no 
gabinete do deputado fe-
deral, Lucas Bello Redecker 
(PSDB). Na ocasião, entre-
garam ofício solicitando re-
cursos para obras de pa-
vimentação urbana e tam-
bém para aquisição de cal-
cário, para atender as de-
mandas dos agricultores do 
município. 

No gabinete do deputa-
do Giovani Cherini (PL), os 
representantes municipais 
entregaram ofício solicitan-
do destinação de recursos 
através de Emenda Parla-
mentar no valor de R$ 150 
mil, para aquisição de veí-
culo adaptado para facilitar 
o transporte, bem como, o 
conforto aos pacientes que 
precisarem de locomoção 
para atendimentos em ou-
tros municípios, como APAE 
e hospitais. Também foram 
solicitados recursos no va-
lor de R$ 250 mil, para cons-

trução de uma quadra sin-
tética nas proximidades da 
EMEI e da praça municipal. 

Junto ao gabinete do de-
putado Elvino Bohn Gass 
(PT), foram solicitados re-
cursos de R$ 250 mil, para 
realização de obras de pa-
vimentação urbana e mais 
R$ 250 mil para aquisição 
de calcário para atender as 
demandas dos agricultores 
do município. 

No gabinete do deputado 
Marcelo Moraes (PTB), foi 
entregue ofício agradecen-
do a destinação dos recur-
sos que foram custeadas as 
demandas na área da saúde 
e também agradecendo a in-
dicação do município de La-

goa Bonita do Sul para rece-
bimento de um caminhão 
caçamba, através de emen-
da de bancada, para atender 
os agricultores nas deman-
das de suas propriedades, 
além de viabilizar a constân-
cia do programa de Melho-
ria de Fertilidade do Solo.

Os representantes do 
município, prefeito Luizi-
nho, primeira-dama Noê-
mia e as vereadoras Enei-
da e Débora, agradeceram 
a receptividade dos depu-
tados em cada um dos ga-
binetes visitados e também 
o comprometimento dos 
parlamentares em buscar 
atender as demandas mu-
nicipais.

Busca de recursos para atender demandas da população

Fórum Municipal de Educação realiza reunião

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, juntamente com 
a primeira-dama, Noêmia 
Fagundes, e as vereado-
ras Progressistas, Eneida 
Zuchetto Lazzari e Débo-

ra Busatto, estiveram em 
Brasília em busca de re-
cursos para o município.

No gabinete do deputa-
do federal Pedro Wespha-
len (PP), foi entregue ofí-
cio agradecendo o com-
prometimento e trabalho 
ao destinar recursos para 
custear as despesas com a 
Secretaria de Saúde, bem 
como para a construção 
do Centro de Referência 
de Assistência Social. Na 
ocasião também foram 
solicitados recursos atra-
vés de órgãos competen-
tes e Ministério da Eco-
nomia, para o custeio e 
investimentos em Lagoa 

Bonita do Sul. 
No Gabinete do Depu-

tado Jerônimo Goergen 
(PP), os representantes 
municipais entregaram 
ofício solicitando a desti-
nação de R$ 100 mil para 
o município, através do 
Ministério da Economia.

Em audiência com o 
deputado federal, Heitor 
José Schuch (PSB), o pre-
feito Luizinho e as vere-
adoras Débora e Eneida, 
agradeceram os recur-
sos que o parlamentar já 
destinou para o municí-
pio, onde foram utiliza-
dos para custear servi-
ços na Secretaria Muni-

cipal de Saúde e também 
solicitaram a destinação 
de recursos no valor de 
R$ 260 mil, para aquisi-
ção de um trator agríco-
la com intuito de pres-
tar serviços e auxiliar os 
agricultores com as de-
mandas das propriedades 
rurais. Ainda foram solici-
tados à Schuch, recursos 
para a ampliação da pavi-

mentação urbana 
do município. 

O prefeito Lui-
zinho e as vere-
adoras Eneida e 
Débora, agrade-
ceram os deputa-
dos, onde foram 
muito bem recep-
cionados e ainda 
comprometeram-se em 
se empenhar para aten-

der as reivindicações do 
município de Lagoa Bo-
nita do Sul.

Saúde, agricultura e assistência social foram pautas de audiência na capital federal
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Na manhã da terça-feira, 17 de agosto, o 
engenheiro civil da Vigilância Sanitária da 
8ª Coordenadoria de Saúde de Cachoeira do 
Sul, André Dalcin, foi recebido na Prefeitura 
Municipal de Ibarama pelo prefeito Valmor 
Mattana, secretária de Administração, Lova-
ni S. Da Cas e pelo engenheiro civil da Prefei-
tura, Leônidas Lazzari Jr.

Na ocasião, foi tratado sobre o programa 
Negocia RS. Conforme o engenheiro Lazzari, 
os municípios têm alguns terrenos que são 
do Estado, e através da iniciativa as áreas se-
rão revertidas aos municípios em troca dos 
impostos pagos. Ibarama poderá receber um 
terreno do Estado através desse programa. 
“Fizemos uma avaliação para ver o valor do 
terreno, analisamos quanto o Estado devia e 

fizemos o abatimento. O André veio para fa-
zer a vistoria e realmente certificar que esse 
terreno existe, o tamanho, se está de acor-
do com o que estamos passando, para de-
pois isso ser homologado e ser feita a rever-
são desse lote para o município”, ressaltou.

Engenheiro civil da Coordenadoria de Cachoeira do 
Sul visita o município para tratar sobre o Negocia RS

Na manhã de terça-feira, 17 de 
agosto, o prefeito de Ibarama, Val-
mor Mattana, recebeu a visita do pre-
sidente da Cooperagudo, Dieter Ber-
ger, que estava acompanhado por 
Gerson Müller, que é cooperado da-
quela cooperativa.

Na pauta, troca de ideias sobre a 
possibilidade da Cooperagudo abrir 
inicialmente um ponto de vendas em 
Ibarama e, para o próximo ano, pres-
tar assistência técnica na área agríco-
la, através de palestras para os agri-
cultores associados da Cooperagudo.

Prefeito Valmor recebe visita de 
representantes da Cooperagudo

Na manhã da terça-feira, 17 de agosto, o secre-
tário de Obras, Serviços Públicos e Trânsito de Iba-
rama, Gildo Luis Puntel, esteve acompanhando al-
guns servidores da pasta que estão realizando o tra-
balho na quadra sintética próxima à Igreja Matriz, 
com colocação de meio-fio, calçamento e calçada.

Conforme Puntel, este trabalho é desenvolvido 
de maneira amiga e profissional. “Agradeço a parce-
ria de todos os funcionários, diante da parceria, ami-
zade e compreensão que existe com os nossos servi-
dores da Secretaria de Obras”, destacou o secretário.

Secretário de Obras, Serviços Públicos e 
Trânsito acompanha trabalho de servidores

A professora Simone Salvati De Carva-
lho, juntamente com os alunos do 3º e 4º 
anos, realizaram na semana de 9 a 12 de 
agosto, uma sequência didática envolven-
do gêneros textuais. 

O gênero textual dessa semana foi “re-
ceitas”, onde os alunos realizaram pesqui-
sas com as famílias, pesquisas na internet 
e atividades em sala de aula. Eles escolhe-
ram o bolo de milho, com farinha de mi-
lho crioulo, para pôr em prática durante 
a aula e após degustaram com os colegas 
das demais turmas. 

Durante essa semana, a professora Si-
mone abordou também o tema “sementes 
crioulas’’ e para uma melhor compreensão 
convidou a supervisora da Smectd, Sirlei 
Lenice Rodrigues, a professora Martina 
Bolfe e os Guardiões Mirins das Semen-
tes Crioulas, Miguel e Jean (alunos e guar-
diões Mirins da EMEF Edwaldo H. Drews, 
também de Ibarama), para conversarem 
e exporem a importância deste projeto e 
de como ele é realizado e mantido pelos 

guardiões. 
Encerrando as atividades, os alunos re-

ceberam sementes de milho crioulo (entre-
gues pelos guardiões mirins), para planta-
rem em suas residências e também na es-
cola, dando sequência às atividades. 

A professora Simone agradeceu a parti-
cipação de todos os envolvidos e também 
à Smectd, que contribuiu para que as ati-
vidades fossem realizadas, bem como, res-
saltou a importância de sempre que pos-
sível abordarmos o tema referente às se-
mentes crioulas, motivo de orgulho para o 
município de Ibarama.

Alunos da EMEF Menino Jesus realizam sequência didática com 
ênfase no Projeto “Guardiões Mirins das Sementes Crioulas”

O Conselho Municipal de Assis-
tência Social, juntamente com a 
Prefeitura Municipal de Ibarama, 
através da Secretaria Municipal de 
Assistência Social, realizaram de 
maneira híbrida, na tarde da ter-
ça-feira, 10 de agosto, no Centro 
Municipal de Eventos Lorena Ema 
Wendt Dal Ri e também por trans-
missão ao vivo via Facebook, a VI 
Conferência Municipal de Assistên-
cia Social, que oportunizou um de-
bate e avaliação da Política de Assistência 
Social e a proposição de novas diretrizes, 
no sentido de consolidar e ampliar os di-
reitos socioassistenciais dos seus usuários.

Conforme a Secretaria de Assistência 
Social, realizar conferência neste cenário 
de crise sanitária, econômica e social, em 
que se aprofundam a retirada de direitos, 
apontando para um retrocesso das políti-
cas sociais é realmente um desafio, já que 
esse evento tem a função de avaliar as ações 
do município e tirar propostas para as três 
esferas de governo.

A conferência teve início às 13h com 
a recepção e credenciamento, seguido de 
um momento cultural realizado pelo músi-
co Ediberto Patta, composição da mesa de 
honra e abertura oficial. Na sequência, a pa-
lestra magna, com o tema central da confe-
rência “Assistência Social: Direito do Povo, 
com Financiamento Público e Participação 
Social” e seus eixos norteadores, ministra-
da pela assistente social, que dentre outras 
funções é sócia-proprietária da Themis As-
sessoria sediada no município de Lajeado/
RS, Fátima Luciane Machado.

Após o painel, foi oferecido aos partici-
pantes um lanche, seguindo todos os pro-
tocolos sanitários de segurança. Depois fo-

ram organizados cinco grupos, sendo que 
cada um discutiu, avaliou e definiu propo-
sições de acordo com o tema de cada eixo, 
sendo eles: 01 – A proteção social não-con-
tributiva e o princípio da equidade como 
paradigma para a gestão dos direitos so-
cioassistenciais no enfrentamento das de-
sigualdades; 02 – Financiamento e orça-
mento como instrumento para uma ges-
tão de compromissos e corresponsabili-
dade dos entes federados para a garantia 
dos diretos socioassistenciais; 03 – Con-
trole social: o lugar da sociedade civil no 
SUAS e a importância da participação dos 
usuários; 04 – Gestão e acesso às seguran-
ças socioassistenciais e a articulação en-
tre serviços, benefícios e transferência de 
renda como garantias de direitos socioas-
sistenciais e proteção social; 05 – Atuação 
do SUAS em situações de calamidade pú-
blica e emergências.

Para finalizar, cada grupo realizou a 
apresentação de suas deliberações, foi rea-
lizada a avaliação do evento e feita a eleição 
dos delegados. A Assistência Social desta-
cou que neste momento de intensa fragili-
zação da política de assistência social, é ne-
cessário união e luta, para que sejam mi-
nimamente assegurados os direitos sociais 
adquiridos constitucionalmente.

Ibarama realiza VI Conferência Municipal de Assistência Social
Estamos no mês de agosto, mês de ani-

versário da publicação da Lei Maria da Pe-
nha. Alusivo a essa marcante conquista, 
são lançadas campanhas que intensificam 
ações de sensibilização ao combate da vio-
lência contra a mulher. 

Diante disso, a Secretaria Municipal de 
Assistência Social de Ibarama aderiu a cam-
panha “Agosto Lilás”, onde foram decora-
dos alguns locais da cidade. Também es-
tão sendo divulgados materiais informa-
tivos no Facebook do Cras Convivência Ci-
dadã. No dia 24 de agosto será realizada a 
caminhada, “Corajosa és tu”, com o objeti-
vo de mobilizar a população local na luta 
desta causa.

A Secretaria de Assistência Social convi-
da os munícipes para participar desta cami-
nhada com saída às 13h em frente à Prefei-
tura Municipal até o Centro da cidade, onde 
haverá um ato simbólico alusivo à ação.

Campanha de combate à violência contra a mulher
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Há alguns dias uma 
ouvinte da rádio Ga-

zeta FM 98.1 chegou até 
nossa sede falando sobre 
uma pedra encontrada na 
propriedade de sua famí-
lia na localidade de Cam-
pestre, interior de Sobra-
dinho, e utilizada, desde 
então, como objeto de de-
coração na casa, mas com 
um simbolismo maior. O 
inusitado, segundo o que 
nos contou, seria a apa-
rência da pedra, cuja fi-
gura lembraria Nossa Se-
nhora Aparecida.

Nesta semana fomos 
até a casa da família para 
saber um pouco mais des-
ta história. Conforme o 
agricultor Santo Claudir 
de Oliveira, 45 anos, ele 
quem encontrou a pedra 
em mais um dia de lida na 
lavoura onde plantam ta-
baco, sendo todo o traba-
lho manual. “Vi a pedra, a 
tirei do chão. Do lado da 
lavoura fica um açude, 
então resolvi lavá-la um 
pouco e levar para casa. 
Chegando em casa, pe-
guei uma escova e a lavei 
melhor. Foi aí que perce-
bi que parecia com a ima-
gem de uma santa. Logo 
que trouxe ela para den-
tro coloquei do lado de 
uma santinha, igualzi-
nha a ela, Nossa Senho-
ra”, contou Oliveira, de-
voto de Nossa Senhora 
Aparecida assim como a 
esposa Liane Esperidião, 
42 anos.

Foi Liane que procurou 

à Gazeta, incentivada pelo 
filho Elisandro, para con-
tar do achado na proprie-
dade onde vivem há apro-
ximadamente 15 anos e 

cuja rocha foi encontra-
da e guardada pela fa-
mília desde o ano passa-
do. “É a primeira vez que 
vimos uma pedra assim 

aqui”, disse o casal. “So-
mos bastante devotos, já 
fizemos várias promessas 
para Nossa Senhora”, lem-
brou Liane, que reza para 
que a santa ajude a reali-
zar os sonhos da família.

Para podermos auxi-
liar à família no sentido 
de encontrar uma expli-
cação para a característi-
ca da rocha, contatamos 
o prof. dr. Marco Anto-
nio Fontoura Hansen, ge-
ólogo, professor pesqui-
sador da Universidade 
Federal do Pampa (Uni-
pampa) e coordenador 
da Câmara Especializada 
de Geologia e Engenha-
ria de Minas do CREA-RS. 
Com base nas fotografias 
enviadas, Hansen disse 
tratar-se de um Geôdo 
de Calcedônia e Quartzo 
Leitoso, que normalmen-
te está associado a rochas 

vulcânicas como o Basal-
to da nossa Serra Geral. 
“Trata-se de um fenôme-
no natural com diferen-
tes estágios de cristali-
zação a partir do resfria-
mento do magma. Se en-
contra no topo de derra-
mes de origem vulcânica. 
A calcedônia é a mesma 
composição que o Quart-
zo, só que é criptocrista-
lino, trata-se de dióxido 
de silício. A porção cen-
tral mais escura da pedra 
é Ágata, também uma va-
riedade constituída por 
dióxido de silício (SiO2)”, 
detalhou o professor, di-
zendo tratar-se, portanto, 
de formas comuns, cuja 
origem se deu a partir do 
resfriamento do magma 
em torno de 120 milhões 
de anos atrás.

Ainda, conforme acres-
centa Hansen, algumas 

rochas possuem formas 
concêntricas e outras são 
plano paralelas, depen-
dendo da orientação do 
corte. Este tipo de asso-
ciação de variedades mi-
nerais, segundo o pro-
fessor, quando encontra-
do em grande quantidade 
são utilizadas por indús-
trias de beneficiamen-
to de minerais para ge-
rarem pedras ornamen-
tais de adorno, após de-
vido tratamento com po-
limento e algumas com 
tingimento, tais como re-
lógio, porta-copos, entre 
várias outras aplicações. 
Tratam-se de ocorrências 
minerais muito comuns 
no Estado do Rio Grande 
do Sul, principalmente na 
região de Ametista do Sul, 
Iraí, Soledade e outros lo-
cais com menores quan-
tidades.

Curiosidade: agricultor encontra pedra com 
desenho ‘diferente’ em meio à lavoura

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Santo e a esposa Liane associaram imagem à santa a qual são muito devotos. Na foto, 
também presentes a nora do casal, Evelin e o sobrinho, Wesley

>> DO OUVINTE Família atribuiu semelhança à silhueta de santa. Para geólogo, forma é comum
FOTOS: NATHANA REDIN
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PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

CUIDADOS SIMPLES PODEM EVITAR

Caixas d'água, toneis, tambores, barris, cisternas e poços devem ser
mantidos bem fechados. Tampe com telas ou com tampa própria.

Não junte entulho ou lixo que possa acumular água. 
Coloque o lixo em sacos plásticos e mantenha a lixeira bem fechada,

dentro e fora de casa. Faça furos no fundo das lixeiras externas.
Nunca jogue entulho ou lixo em terrenos baldios.

Fure e entregue os pneus velhos aos serviços de limpeza pública ou
para a reciclagem. Caso precise dos pneus, guarde-os sem água em

local seco e coberto, protegidos da chuva e de goteiras.
 

 Eliminando possíveis focos onde tem água parada,
evitamos a reprodução do mosquito transmissor.

Reunião em busca de solução para problemas 
d´água em Arroio do Tigre e Sobradinho

Por: Assessoria 
de Imprensa

O deputado Adolfo Brito 
esteve em audiência, na ma-
nhã dessa terça-feira, 17 de 
agosto, com o presidente da 
Corsan, Roberto Barbuti. A 
pauta principal foi a neces-
sidade de uma solução defi-
nitiva para os problemas no 
abastecimento d´água em 
Arroio do Tigre, onde anual-
mente estão baixando os ní-
veis dos poços artesianos que 
abastecem a cidade. A ideia, 

segundo o deputado Bri-
to, é articular investimentos 
da Companhia para instalar 
uma Barragem de Captação 
no Rio Jacuí e fazer recalque 
para abastecer a cidade. 

Com a presença do pre-
feito Armando Mayerhofer, 
ficou definido que Sobradi-
nho também será beneficia-
do com o mesmo investimen-
to, sendo que poderá ser es-
tendida uma adutora levando 
água a este município.

Os levantamentos técni-
cos e orçamentários deverão 

ser concluídos para definição 
da prioridade.

A necessidade foi reco-
nhecida pelo presidente da 
Corsan, sendo que, em breve, 
haverá um posicionamento 
da Companhia sobre o aten-
dimento do pleito encami-
nhado pelo deputado Brito 
com a presença das lideran-
ças que estavam na reunião.

Participaram do encon-
tro, além do deputado Bri-
to, o prefeito de Arroio do 
Tigre, Marciano Ravanello, o 
presidente da Câmara de Ve-

readores de Arroio do Tigre, 
Gilberto Schafer, o vereador 
Auri Schneider, o prefeito de 
Sobradinho, Armando Ma-
yerhofer, juntamente com o 
assessor jurídico Edenir Bu-
legon.

Na audiência esteve em 
pauta também a expansão de 
redes de água em Agudo e o 

convênio entre Funasa, Go-
verno do Estado e município 
de Dona Francisca.

Pela Corsan participaram 
o presidente Roberto Bar-
buti, o diretor André Borges, 
a superintendente Saman-
ta Popow, o superintenden-
te de Santa Maria, José Eps-
tein, e o representante da Al-

varez e Marsal, Luiz Grounau.
O deputado Brito conside-

rou excelente a reunião, pon-
tuando que o resultado final 
deverá ser a solução definiti-
va para a questão d´água de 
Arroio do Tigre e Sobradinho, 
com possibilidade de atendi-
mento à outros municípios 
da região.

A Comissão Executiva do Partido Pro-
gressista (PP) de Sobradinho, informa que 
será realizada neste sábado, 21 de agos-
to, na Câmara Municipal de Vereadores, a 
Convenção Executiva Municipal do Parti-
do Progressista. 

Na oportunidade, dentre os assuntos 
tratados então: eleição dos membros efe-
tivos e membros suplentes do diretório 
municipal; escolha dos delegados à con-
venção estadual e seus suplentes; eleição 

do conselho fiscal e respectivos suplentes; 
eleição do conselho consultivo municipal 
e respectivos suplentes; eleição do conse-
lho de Ética e Fidelidade Partidária e res-
pectivos suplentes; eleição das comissões 
executivas municipal, entre outros assun-
tos de interesse partidário.

O evento terá início às 14h e se esten-
derá até às 16h. O prazo para registro de 
chapas se encerra 48 horas antes do iní-
cio da Convenção.

Convenção do Partido Progressista 
ocorrerá neste sábado

SOBRADINHO

>> CORSAN   Além do deputado Brito, participaram prefeitos, vereadores e assessor
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Patrimônio Cultural: o resgate de nossa história

No sábado, 14 de agos-
to, a Casa da Cultura Amá-
rio João Lazzari de Sobra-
dinho, esteve aberta para 
receber pessoas da comu-
nidade que tem o interes-
se de contribuir com o res-
gate do patrimônio cultural 

do município, através da es-
crita de históricos sobre as 
entidades existentes ou que 
por algum motivo deixaram 
ou estão deixando de existir. 
O momento foi para sanar 
possíveis dúvidas na elabo-
ração dos históricos.

Durante a manhã e à tar-
de, se fizeram presentes 
membros da Academia Cen-
tro Serra de Letras, entida-

de parceira para contribuir 
na produção dos textos so-
bre as entidades. O even-
to realizado faz alusão ao 
Dia Estadual do Patrimônio 
Cultural, comemorado nes-
ta terça-feira, 17 de agosto, 
e instituído por Decreto em 
2019. “Somos parceiros no 
resgate das memórias, pois 
os tempos mudam, as ne-
cessidades mudam e a so-

ciedade vai se adaptando, 
então tem muitas socieda-
des que antigamente faziam 
sentido, hoje não mais e aca-
bam não existindo. Manter 
ou resgatar esta memória 
faz parte da nossa história. 
É uma das funções da Aca-
demia incentivar a cultura”, 
destacou Clara Luiza Mon-
tagner, vice-presidente da 
entidade. Para Gerson Lis-
boa, presidente da Acade-
mia, registrar estas memó-
rias é fundamental para a 
posteridade, um legado a 
ser deixado para as próxi-
mas gerações.

Entre as pessoas que pas-
saram pela Casa da Cultura 
no sábado, esteve a presi-
dente do Coral Arte e Canto, 
Luci Bulegon Costa. Funda-
do em 1992, o coral que en-
canta munícipes e visitan-
tes conta atualmente com 
34 integrantes. Segundo ela, 
estão engajados para mon-
tar o histórico da entidade.

Quem também aprovei-
tou a oportunidade, foi o 
diretor-administrativo do 
Grupo Escoteiro Aimoré, 
Beno Brand. Junto ao note-
book, o representante dos 
escoteiros já possui organi-
zado em pastas, o material 
que reconta boa parte da 
trajetória da entidade, atu-
ante há décadas no municí-
pio. Inclusive, Brand deixou 
uma dica, para que as enti-
dades se atenham no mo-
mento em  que forem re-
gistrar acontecimentos em 
atas, para o preenchimen-
to completo, com datas, no-
mes, funções, o que facilita-
rá o trabalho de quem no fu-
turo buscar por aquele do-
cumento.

O objetivo do projeto 
Resgate do Patrimônio Cul-
tural, como o próprio nome 

já diz, é resgatar as histórias 
que fazem parte da trajetó-
ria de Sobradinho e encon-
tram-se na memória de seus 
moradores e ainda registra-
das em documentos, foto-
grafias, entre outros.

A ideia, conforme a dire-
tora de Cultura, Ingrid Her-
mes, é reunir este mate-
rial que será arquivado no 
Museu Histórico Munici-
pal. Posteriormente, pode-
rá ser produzido um livro. 

No histórico a ser entregue 
na Casa da Cultura deverão 
constar o nome da entidade, 
data de criação, finalidade, 
diretorias, histórico e ima-
gens com a descrição.

A equipe da Casa da Cul-
tura segue recebendo textos 
e demais arquivos até 30 de 
agosto, bem como está à dis-
posição para auxiliar quem 
necessitar de ajuda para re-
digir o texto ou digitalizar 
documentos e fotografias.

A Casa da Cultura Amário João Lazza-
ri é um dos bens tombados do município. 
Sendo hoje um dos cartões-postais, está 
instalada em prédio construído no estilo 
renascentista italiano. São 329,40 metros 
quadrados, localizados no coração da ci-
dade, na Avenida João Antônio, centro de 
Sobradinho. 

A obra, conforme os registros manti-
dos na própria Casa da Cultura, teve início 
em meados do ano de 1929. Sua conclu-
são ocorreu em 1932, durante a gestão do 
intendente Santo Carniel. O espaço serviu 
como sede da Administração Municipal no 
período de 03 de dezembro de 1932 a 12 
de setembro de 1987. 

O prédio foi tombado como Patrimônio 
Histórico Municipal pela Lei Municipal nº 
916/84 de 12 de novembro de 1984, e Lei 
Municipal nº 1.967 de 20 de julho de 1999. 

Por ocasião do aniversário do municí-
pio em 3 de dezembro de 1987, que foi en-
tão inaugurado como Casa da Cultura, ten-
do como primeiro diretor o professor Jary 
Schirmer. Pouco tempo depois, em 1993, 
passou a chamar-se Casa da Cultura Amá-
rio João Lazzari, através da Lei Municipal 
nº 1465/93.

A Casa da Cultura abriga atualmente a 
Biblioteca Municipal Profa. Felícia Almei-
da Forzem Vidal, o Museu Histórico Mu-
nicipal, o Espaço Vêneto, projeta e executa 
juntamente com a Secretaria de Educação 
a Feira do Livro e, com todas as Secreta-
rias, a Páscoa na Praça, o Natal das Estre-
las, Desfile de Carnaval, Hora do Conto, ex-

posições temáticas, saraus, eventos como 
lançamentos de livros, palestras e outros.

Além da Casa da Cultura, fazem parte da 
lista de bens tombados ao Patrimônio His-
tórico de Sobradinho: a Carta Testamento, 
a Ponte do Barracão, o Obelisco, o Casarão 
Cella, Casarão Raminelli, Casarão Puntel, 
Monumento do Leão Alado (projeto Leoni 
Nelle Piazze) como Patrimônio Histórico-
-Cultural, Acervo do Museu do Imigrante 
- Associação Fogolar Friulano de Sobradi-
nho e o Desfile Temático de Carnaval Fora 
de Época como Patrimônio Cultural de Na-
tureza Imaterial.

Casa da Cultura: patrimônio 
histórico municipal

FOTOS: NATHANA REDIN

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

@sobradinhogazeta
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Variedades

Mundo 
conectado

   Foto: Carlos Mergen Foto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Expec-
tativas positivas num 
novo projeto movi-

mentarão a semana. Acelere 
comunicações e contatos, im-
pulsione o trabalho e ganhe 
projeção. Ótimo período tam-
bém nos estudos e na vida pes-
soal. Harmonia no casamento 
e na sociedade.

LIBRA
23/09 a 22/10 - A par-
tir de hoje, Vênus, seu 
planeta regente, tran-

sitará por seu signo, destacan-
do sua beleza, charme e ele-
gância. Novos relacionamentos 
chegarão naturalmente, atraí-
dos por seus encantos. Proxi-
midade com irmãos. Prestígio 
e poder de influência em alta!

TOURO
21/04 a 20/05 - Dê 
atenção aos assuntos 
de família, da casa e da 

vida íntima. A semana será po-
sitiva para finalizar uma pen-
dência do passado e fortalecer 
as bases afetivas. Atraia negó-
cios, consolide a carreira e cui-
de da reputação. O cotidiano 
ficará mais leve e agradável.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Senti-
mentos elevados, en-
tendimento profundo 

dos acontecimentos e sinto-
nia com a espiritualidade ilu-
minarão o futuro nesta sema-
na. Encare conversas num tom 
profundo com uma amizade e 
resolva um conflito. Estabilida-
de material e familiar.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - O amor 
falará mais alto nes-
ta semana. Resolva as-

suntos do coração e dedique 
mais tempo aos prazeres da 
vida íntima. Bom para plane-
jar viagem a dois, ou gravi-
dez, com antecedência. Proje-
tos para a casa ou decisões de 
moradia estarão em discussão.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A en-
trada de Vênus na área 
social atrairá novas ami-

zades, parcerias e associações. 
Aproveite a semana para mar-
car presença nas redes e am-
pliar contatos. Chances para o 
amor virão no pacote se o co-
ração estiver livre. Conquistas 
na carreira!

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Proxi-
midade com a família 
e harmonia cotidiana 

darão leveza a semana. Deixe 
a casa mais bonita, com toques 
de arte e detalhes delicados na 
decoração. As comunicações 
continuarão aceleradas. Brilhe 
nas reuniões de trabalho e ga-
ranta bons resultados.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Rela-
cionamentos profissio-
nais estarão aquecidos 

nesta semana. A partir de hoje, 
Vênus abrirá portas, atrairá ne-
gócios e aumentará a visibilida-
de na carreira. Espere por pro-
posta financeira atraente em 
breve. Mudanças darão sabor 
de aventura à vida.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Am-
plie relacionamentos e 
comece novo ciclo de 

vida. Amizades estarão mais 
próximas. A semana adocicará 
as palavras e enriquecerá tro-
cas. Você poderá firmar bons 
acordos financeiros e comer-
ciais. Cultive a alegria e curta 
momentos encantadores.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Planos 
de expansão e proje-
to de vida serão revisa-

dos, com Saturno e Júpiter re-
trógrados em seu signo. A se-
mana trará soluções originais 
para a casa, leveza nos rela-
cionamentos e novo lifestyle. 
Espere por convites e novida-
des de longe.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Vênus 
atrairá dinheiro nesta 
fase. Espere por pro-

posta bem remunerada e bons 
negócios. Compras de presen-
tes para os filhos, roupas, itens 
de beleza, objetos de design ou 
obra de arte serão irresistíveis, 
valerá a satisfação. Novas con-
quistas pela frente!

PEIXES
20/02 a 20/03 - Planos 
para o futuro estarão 
a mil no amor. A par-
tir de hoje, Vênus tra-

rá mais cumplicidade e entu-
siasmo com um projeto a dois. 
Bom para construir a casa, pro-
mover a união familiar e come-
çar fase mais gostosa na rela-
ção íntima.

Immortals Fenyx 
Rising conta a história 
de Fenyx, um guerreiro 
ou guerreira que vai 
parar na Ilha Dourada 
após um naufrágio. Ao 
despertar, Fenyx descobre 
que seu irmão e o resto 
da tripulação foram 
transformados em pedra 
por um feitiço lançado por 
Tifão, gigante filho de Gaia 
e aprisionado no Tártaro 
por Zeus.

Tifão derrotou diversos 
deuses e busca se libertar 
de sua prisão, o que está 
quase a ser feito, para se 
vingar de Zeus e tomar 
o controle sobre a Ilha 
Dourada e o Olimpo. Zeus 
pede ajuda a Prometeu, 
que utiliza Fenyx como 
último recurso para 
derrotar Tifão, quebrar o 
feitiço e conquistar sua 
liberdade.

Após as primeiras 
missões, que servem como 
tutorial e para adquirir 
suas habilidades e armas 
básicas, o jogo dá total 
liberdade ao jogador para 
explorar e prosseguir com 
a campanha da forma que 
quiser. A Ilha é dividida em 
sete setores, quatro deles 
destinados aos deuses que 
tiveram suas essências 

roubadas que, se ajudados 
por Fenyx, concedem 
divindades para ajudar 
na luta contra Tifão, algo 
bastante similar às Bestas 
Divinas de Breath of the 
Wild.

Um arsenal dos deuses
Fenyx tem à sua 

disposição uma ótima 
variedade de armas e 
habilidades que tornam 
os combates bastante 
dinâmicos e empolgantes. 
A espada permite realizar 
golpes leves, enquanto 
ataques pesados são 
executados com o 
machado. Logo no início 
da jornada também são 
liberados o arco e flecha e o 
pássaro Eósforo, essenciais 
para ataques a distância. As 
asas de Dédalo permitem 
sobrevoar o extenso e 
majestoso mapa para 
alcançar quase qualquer 
ponto.

A barra de estamina de 
Fenyx é gasta conforme o 
uso das asas, ao escalar 
paredes e executar certos 
ataques em combates. A 
administração de seu vigor 
deve ser bem cuidadosa 
para que a personagem 
não fique vulnerável em 
confrontos com grandes 

hordas de inimigos, 
tornando a jogabilidade 
dinâmica, porém 
desafiadora em certos 
momentos.

Uma coleção 
de desafios
Vagar pela Ilha Dourada 

sem nada para fazer é 
algo que não acontece em 
Immortals Fenyx Rising. 
Diversos tipos de desafios 
estão disponíveis por 
todo o mapa, variando 
entre combates, testes de 
agilidade e quebra-cabeças. 
Falando em quebra-
cabeças, o jogo é um prato 
cheio para quem gosta de 
bons puzzles. As Câmaras 
do Tártaro concentram 
a maioria dos desafios 
intelectuais de Immortals, 
estes tendo uma ótima 
variação sem uma 

dificuldade muito elevada. 
Muitas horas serão gastas 
neste tipo de atividade, 
porém de forma divertida e 
sempre renovada.

Uma incrível jornada 
pela mitologia grega
Immortals Fenyx 

Rising ficou um tempo 
no esquecimento, mas 
retornou e se mostrou um 
grande destaque neste 
final de geração e entre 
outros lançamentos de 
peso. O jogo da Ubisoft 
traz um enredo atraente 
e personagens com 
personalidades divertidas, 
jogabilidade dinâmica 
e recheado de desafios 
que garantem dezenas 
de horas de jogatina. O 
título é uma grata surpresa 
que descontrai e desafia 
qualquer tipo de jogador.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

>> Localidade de Rincão Nossa Senhora Aparecida - Interior de Segredo



cr
uz

ad
in

ha
s

P
al

av
ra

s 
  

C
ru

za
da

s  

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Eugênio e Luísa discutem. Pedro afirma a Pilar que não 
pode interceder por ela junto à faculdade de Salvador. 
Licurgo e Germana protestam contra a demolição da 
taberna. Leopoldina se revolta contra Luísa, e Isabel pede 
perdão pela irmã. Pedro conversa com Isabel e Leopoldina 
sobre a importância dos estudos. Samuel arma contra 
Borges com a ajuda de Zayla e Guebo. Samuel conforta 
Pilar, que sofre com a impossibilidade de seu sonho de 
estudar medicina. Tonico chantageia Floriano e consegue 
o apoio político do coronel. Baltazar e Abena repreendem 
a ação de Samuel com as crianças. Luísa decide voltar 
para a França com Eugênio e pede demissão a Pedro. Pilar 
pensa em se abrigar na Pequena África. Borges obriga 
Lupita a se infiltrar na Pequena África. Floriano comenta 
com Jerusa que precisarão voltar para a Bahia. Pilar 
propõe dividir o quarto com Lupita, que afirma se chamar 
Isaura. Luísa confessa a Justina que se apaixonou por 
Pedro. Olu impede que Pilar se abrigue na Pequena África. 
Jerusa diz a Tonico que deixará Floriano para ficar com 
ele. Pedro implora para que Luísa permaneça no Brasil.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Madalena não aceita a ajuda de Cristóvão. Nelito 
aconselha Pedrinho a fazer as pazes com Luiza. Lígia 
descobre que Athaíde vai para a Noruega e tenta impedi-
lo. Júlio avisa a Sandra Helena, Malagueta e Agnaldo que 
enterrará o dinheiro roubado no cemitério de cachorros. 
Eric surpreende Luiza na boate e briga com um dos 
clientes para defendê-la. Malagueta fica desconcertado 
após ver Mônica e se embriaga. Maria Pia beija 
Malagueta. Eric e Luiza vão com Bebeth almoçar na casa 
de Márcio. Dilson conversa com Dom. Pedrinho descobre 
que Eric está ajudando Nelito a sustentar suas despesas. 
Pedrinho se sente traído por Nelito e decide se hospedar 
na casa de Athaíde. Timóteo chantageia Malagueta. 
Expedito comunica a Domênico e Antônia sobre o 
falecimento de Waldemir. Pedrinho conversa com Flávio, 
que teme que o ex-dono do Carioca Palace o reconheça. 
Flávio entende que Pedrinho não o reconheceu. Nelito 
descobre que um carrinho de chá do hotel desapareceu 
e avisa a Douglas. Dilson leva Dom a um baile funk. Rúbia 
informa a Pedrinho que seu nome é Flávio.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Beatriz sente falta de Enrico. Du é levada para a 
maternidade e João Lucas tenta acalmá-la. Arnoldão 
confessa a Xana que quer ficar com Juliane. Josué avisa 
a Antoninho e Manoel que José Alfredo está voltando. 
Antoninho consola Jurema. Cora tenta disfarçar quando 
seus sobrinhos perguntam por Jairo. Orville sugere que 
Salvador pinte quadros para Helena. O médico avisa a 
Maria Marta e João Lucas que Du e os bebês correm 
risco de morte. Josué conta para José Alfredo tudo o que 
aconteceu em sua ausência. João Lucas se emociona 
ao falar com Maria Marta sobre os filhos. Batista vê 
José Alfredo em frente ao prédio de Maria Ísis. Nascem 
os gêmeos de João Lucas e Du. Cristina encontra José 
Alfredo. Leonardo vê Enrico na rua. Helena pede para 
Téo noticiar o nascimento dos filhos de João Lucas. 
Xana sente ciúmes de Naná. Orville pensa em contar 
para Helena a verdade sobre Salvador. Otoniel pede 
para Pietro informações sobre seu irmão. Maria Clara 
fica intrigada quando Cristina fala sobre José Alfredo. 
José Alfredo liga para Maria Ísis. Cora usa o anel de José 
Alfredo. Maria Isis conversa com Maria Marta.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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SMSU
DISCIPULOS

RETIROPERI
SNILOGEN
CRONOGRAMA

TAIPARELH
ROSSROCOI
TEDULAND

PERSEGUIDOR
SAASANAME

SALRADIAL
ESTIMULANTE

GEMADAOT
IODDESPIR

ERRATASEC
APAETSTAIA

Abreviação
para o

"stand up
paddle"

Técnica ru-
dimentar de
construção
de paredes

Diana (?),
cantora
dos EUA

Como são
servidas
as trufas

(Cul.)

"Ata-(?)!",
filme com
Antonio

Banderas 
A via que
vai do cen-
tro para a
periferia

Tônico se-
xual casei-
ro, à base
de ovos

Ajuda pes-
soas com 
deficiência

(sigla)

Enrico
Caruso,
tenor

italiano 

Tribunal
Superior
do Traba-
lho (sigla)

Antiga
babá das
famílias
nobres 

Amor de
Ceci (Lit.)
Ente como

o Shrek 
General
(abrev.)
Quase
deitada

Permitido por lei

Fonte geradora da e-
nergia limpa ameaça-
da com a estiagem

Parte interna do pão,
dada a passarinhos
Resumos
de filme

"Cabelo"
do cavalo

Sentar, em inglês

Rio que ba-
nha o Egito
Efeito da
comédia

(?) Guedes,
chefe de
cozinha 
Pernada

É atenuada
com a

aplicação
do botox

Trivial;
banal 

Estudar
(texto) 

Rocha, em
francês

Que é rígi-
da e cruel

"Miau", 
em relação

ao gato
Olá

Atividade
religiosa 

no Carnaval
Planeja-

mento ba-
seado em
tarefas e
prazos

Tirar toda
a roupa
Causa 

sofrimento

Produto mineral
importante na

economia do RN

O stalker,
por seu 
compor-
tamento
André (?), tenista  

Estrutura
do avião

Etnia indí-
gena (BA)

Terra, 
em inglês 
"União",
em UE

João e
Pedro, em

relação 
a Jesus

René (?): o "pai" da 
Matemática e da
Filosofia moderna

Óscar Tabárez, 
técnico de futebol 

"Alea jacta (?)", frase
de César (Hist.)

A reação
orgânica

provocada
pelo café

Listas de
correções
tipográ-

ficas

 3/est — roc — sit. 4/apae — land. 5/taipa. 6/aimoré. 11/onomatopeia.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Conversa entre pulgas!!!
Duas pulgas conversam em cima de um 

cachorro:
- O que você faria se ganhasse na loteria?
Com ar de sonhadora, a amiga 

responde:
- Ah... Eu compraria um 

cachorro só para mim!

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

Neste longo tempo de trabalho recebo recorrentemente 
os seguintes questionamentos: Quantas horas diárias uma 
pessoa de sucesso se dedica aos estudos? Será que é preciso 
estudar muito ou somente com pouco tempo e dedicação 
terei excelentes resultados? A melhor forma é você refletir 
sobre seu tempo de estudo e como aproveitá-lo ao máximo, 
entendendo a importância de um ponto fundamental: o ritmo.

Cada pessoa tem o seu ritmo
Antes de tudo é importante deixar uma coisa clara, cada 

pessoa tem o seu ritmo, cada pessoa tem a sua forma de estudar 
e aprender. Não podemos determinar um tempo único para 
que todos estudem, por exemplo, eu não posso dizer que você 
deve estudar 5h por dia sendo que no final sua disponibilidade 
é de duas horas por dia. Fique atento, pois antes de pensar em 
quantas horas deve estudar, o ideal é que pense em aproveitar 
ao máximo o tempo que já possui. Aproveitar ao máximo o 
tempo é a base para conseguir isso, é preciso dedicação para 
transformar todo o tempo de estudo e aprendizado de qualidade.

Tempo e Qualidade
O ideal agora é pensar em seu próprio tempo. A pergunta 

é: Você percebe que tem aprendido com qualidade no seu 
tempo hoje? Se a sua resposta for negativa, então recomendo 
antes de tudo começar a repensar as técnicas que tem usado 
para aprender. É preciso começar a aproveitar ao máximo 
seu tempo hoje, para depois pensar em aumentar o tempo.

O que é melhor para seu aprendizado
Algumas pessoas ainda estão presas ao conceito de que quanto 

mais tempo eu me dedicar em um dia para aprender, melhor vou 
ficar, e esse tipo de pensamento não é tão óbvio assim. A verdade 
é que na questão aprendizado conta mais o hábito, ou seja, a 
dedicação diária ao longo de muito tempo do que passar longas 
horas em apenas um dia de estudo. Isso quer dizer que se estudar 
duas horas todos os dias é muito melhor do que você estudar cinco 
horas hoje e deixar de estudar pelo resto da semana. Isso acontece 
principalmente porque seu cérebro começa a formar as bases neurais 
necessárias para que o aprendizado realmente se consolide em sua 
memória, é realmente como uma ginástica cerebral. Portanto, 
quero que pense agora a longo prazo. Quantas horas diárias pode 
se dedicar para conseguir estudar todos os dias? Defina isso agora 
e priorize seus estudos para começar a aprender com qualidade.

Mas afinal quanto tempo eu recomendo para estudar 
diariamente?

Normalmente eu recomendo quatro a cinco horas de estudo 
diário. Entenda, isso não é uma lei imutável, e vai depender muito da 
sua circunstância e rotina. Tem pessoas como disse mais acima que 
trabalham e o único tempo que possuem são duas horas diárias, e 
quero já deixar você tranquilo e dizer que não se preocupe, aproveite 
ao máximo o tempo que possui. Recomendo, geralmente, cinco 
horas, para pessoas que têm um tempo mais livre para estudar 
e com esse tempo diário podem aproveitar ao máximo e ainda 
conseguir ter excelentes resultados. O mais importante como 
mencionei anteriormente não é o tempo, mas sim o ritmo, o hábito 
diário de se dedicar aos estudos, isso traz muito mais resultados.

Lembre-se que não existem regras únicas quando o assunto 
é aprendizado, cada pessoa tem suas características. Adapte seu 
tempo de acordo com suas particularidades e siga em frente. Estude!

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Respostas:

Quanto tempo é preciso para 
ter sucesso nos estudos?
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 São 46 anos atuando neste ramo da fotografia, muitas histórias já 

passaram por nossas lentes, e ficaram eternizadas através de nossos 
muitos cliques, e ainda hoje, dia após dia, fazemos novos clientes e amigos,

vivenciando diferentes momentos. Somos muito gratos, a cada cliente, 
desde os mais antigos, aos mais recentes, por depositarem confiança em 

nosso trabalho, por acreditarem no poder da fotografia para eternizar
histórias!

    Obrigada a você nosso cliente por nos proporcionar a experiência de 
   viver este momento!   É por vocês que buscamos melhorar todos os dias!

 

Rua Dom Guilherme Müller, 737 Arroio do Tigre - RS
Fones: (51) 3747 1205 ou (51) 9 9971 8684

A Administração Muni-
cipal de Arroio do Tigre, 
através da Secretaria de 
Assistência Social, inau-
gurou na última sexta-fei-
ra, 13 de agosto, a nova 
sede do Centro de Referên-
cia de Assistência Social 
(CRAS) Dr. Alfredo Puhl-
mann Neto. O CRAS aten-
de agora na Rua João Ham-
merschmitt, ao lado do ESF 
Saúde para Todos. O novo 
espaço tem salas projeta-
das para dar mais confor-
to aos usuários do serviço.

Em sua fala, a coordena-
dora e assistente social do 
CRAS, Vera Batisti, agrade-
ceu a confiança depositada 
em seu trabalho e destacou 
que o novo espaço irá me-
lhorar a qualidade do aten-
dimento e, consequente-
mente, aumentar a oferta 
de serviços. 

A secretária da Assis-
tência Social, Ezequiéli 

Vera Scotta, ressaltou que 
a atual gestão está se es-
forçando para melhorar a 
rede socioassistencial da 
cidade e a assistência so-
cial vem se fortalecendo 
no município. Agradeceu 
à atual gestão, por conclu-
írem esta obra e pelo olhar 
especial para aquelas pes-
soas que mais necessitam 
do poder público. Também 
agradeceu à equipe que es-
tará à frente do CRAS, que 
já vem realizando um gran-
de trabalho.

O prefeito Marciano Ra-
vanello ressaltou a impor-
tância do Centro de Refe-
rência. “Nós queremos ga-
rantir um espaço social 
para que as pessoas pos-
sam vir buscar informa-
ção e que possam ter um 
encaminhamento digno, 
com qualidade e respei-
to”, destacou. “Hoje é um 
dia muito especial, esta-

mos homenageando uma 
grande personalidade de 
Arroio do Tigre, o sauda-
so Dr. Alfredo Puhlmann 
Neto. O Dr. Alfredo foi re-
ferência de pessoa humil-
de e sincera. Por suas mãos 
mais de 5 mil vidas vieram 
ao mundo. Em vida, viveu, 
vivenciou, aproveitou, en-
sinou e hoje, in memoriam, 
é uma personalidade lem-
brada na sociedade, seja 
em conversas, histórias ou 
em lembranças. Emprestar 
seu nome a uma obra pú-
blica é uma forma de con-
tinuar vivo. Cumprimos 
nosso dever homenagean-
do este grande homem que 
tanto fez por Arroio do Ti-
gre”, explanou o prefeito.

A cerimônia de inaugu-
ração contou ainda com 
a presença de secretários 
municipais, servidores, ve-
readores e de membros da 
família Puhlmann.

Construção:
Os recursos investidos, 

entre contrapartida muni-
cipal e a verba vinda do Mi-
nistério da Cidadania, gi-
ram em torno de R$ 350 
mil, sendo aproximada-
mente 166 metros qua-
drados. O local já está 
todo mobiliado, equipa-
do e com medidas de se-
gurança para bem aten-
der a população.

Entenda o trabalho 
realizado no CRAS:
O CRAS tem a função 

de acolher e promover 
um atendimento dife-
renciado às famílias em 
situação de vulnerabili-
dade social, fortalecen-
do os fatores protetivos, 
os vínculos familiares e 
comunitários, além de 
estimular o processo de 
emancipação e de auto-

nomia. No CRAS são de-
senvolvidos trabalhos 
de proteção social bási-
ca, como Serviço de Pro-
teção e Atendimento In-
tegral à Família (PAIF) e 
Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vín-
culos para idosos, além 
de registro no Cadastro 
Único, que dá acesso a 
programas de benefícios 
sociais.

Inaugurado o Centro de Referência de Assistência 
Social (CRAS) Dr. Alfredo Puhlmann Neto

Nesta semana a Admi-
nistração Municipal, atra-
vés da Secretaria de Edu-
cação e Cultura, realizou 
a entrega de brinquedos 
educativos para as Esco-
las Municipais de Educa-
ção Infantil.

Os brinquedos pedagó-
gicos e recreativos foram 
adquiridos através de re-
cursos do Fundeb, sen-
do cerca de 60 itens que 
irão estimular a criativi-
dade e a aprendizagem das 
crianças.

O secretário, Fabrício 
Daniel Pape, que realizou 
a entrega, afirmou que os 

brinquedos irão oportu-
nizar o desenvolvimen-

to cognitivo e psicomotor, 
além de habilidades.

Escolas de educação infantil recebem brinquedos

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Ocorre nesta sexta-feira, 20 de agosto, mais uma edição 
da Feira de Produtos Coloniais e Artesanato, com o asses-
soramento Emater/RS–Ascar e apoio da Prefeitura Muni-
cipal de Arroio do Tigre. 

Das 14h às 18h, junto ao espaço da Feira do Agricultor 
e Casa do Artesão, na Praça Ivo Mainardi, estão todos con-
vidados a conhecer e valorizar os produtos coloniais e ar-
tesanato produzidos no município.

A Agroindústria Delícias da Colônia de C oloninha, esta-
rá junto à Feira do Agricultor com pães, cucas, pizzas, bis-
coitos e bolachas artesanais, preparados pelas mulheres 
que integram a Associação Delícias da Colônia. Já a Casa 
do Artesão, ao lado do espaço da feira, possui peças em di-
versas técnicas à pronta entrega ou sob encomenda, po-
dendo ser personalizadas para cada cliente, todas produzi-
das pelas sócias da Associação dos Artesãos do município.

Feira será realizada hoje na Praça Ivo Mainardi
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A Secretaria da Assistência 
Social recebeu através do ge-
rente da empresa GZT Express-
-Pormenos, Leandro Konzen, de 
Arroio do Tigre, a doação de 78 
cestas básicas ao CRAS. A doa-
ção foi possível através da cam-
panha “compra solidária”, or-
ganizada durante os meses de 

maio e junho, que visou rever-
ter parte das vendas de toda a 
GZT Express-Pormenos de Ar-
roio do Tigre em cestas básicas.

A secretária Ezequiéli Scotta, 
que recebeu as doações, agra-
deceu a iniciativa da empresa e 
ressaltou a grande importância 
que tem as parcerias com as em-

presas locais, principalmente, 
em tempos de pandemia, quan-
do muitas famílias se encontram 
em vulnerabilidade. As cestas 
básicas tiveram parte doada à 
APAE e as demais serão desti-
nadas às famílias cadastradas 
no CRAS, após seleção da equi-
pe técnica.

A Administração Mu-
nicipal, através do 

Departamento de Agri-
cultura, está iniciando 
os trabalhos de estrutu-
ração da rede de água de 
Linha Savedra, na locali-
dade de Sitio Novo.

O prefeito, Marciano 
Ravanello e o diretor de 
Agricultura, Romildo Sei-
bert, estiveram reunidos 
com moradores para de-
bater a viabilidade da ins-
talação de uma rede de 
água, beneficiando cerca 
de 35 tomadores. Atual-
mente, estes moradores 
possuem poços próprios, 
mas frequentemente so-

frem desabastecimento. 
A ação faz parte do 

projeto de incentivo e es-
truturação da Sociedade 
de Água e tem como ob-
jetivo garantir a regula-
ridade do abastecimen-
to, já que muitas locali-
dades não possuem poço 
artesiano com vasão sufi-

ciente para atender a de-
manda, principalmente 
em tempos de estiagem. 
Para a efetivação do tra-
balho, o poder público e 
os moradores realizarão 
uma parceria, onde cada 
parte efetuará uma con-
trapartida, definida den-
tro da legalidade. 

O prefeito destacou o 
empenho da administra-
ção municipal e da co-

munidade e ressaltou a 
necessidade do diálogo 
acerca das demandas lo-

cais, com o intuito de bus-
car soluções eficazes e 
duradouras.

Rede de água de Linha Savedra
Diretoria da Sociedade de Água de Linha Savedra

- Presidente: Sérgio Almeida;                                     
     - Vice-Presidente: Cristiano Lemes;

- Tesoureiro: José Vanildo Muller;
- Vice-Tesoureiro: Maurício Costa dos Santos;
- Secretário: Vilson Savedra;
- Vice-Secretário: Alencar Oliveira dos Santos;
- Conselho Fiscal: Volnei Savedra, Juraci Costa dos                    

Santos e Márcio da Silva.

GZT Express-Pormenos realiza doação 
de cestas básicas à Assistência Social

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

 
  
Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vantagens e agora 

mais prêmios. Baixe agora o aplicativo 
“Produtor é mais” e participe do 
programa de fi delidade das lojas de 
ferragens da cooperativa.  Ao adquirir 
os produtos integrantes da campanha, 
você já acumula pontos para trocar 
por centenas de prêmios, que podem 
ser retirados em toda a rede de lojas 
de ferragens da Cooperativa. Aplicativo 
Produtor é Mais da Cotriel, baixe e 
confi ra.

Uva Itália Mamão Papaya Manga Palmer

Alho

Moranga Cabutia Batata Doce
Batata Branca

Batata Rosa

Ovos Vermelhos
Tomate Longa Vida

R$2,69kg

R$2,39kg R$2,79kg
R$2,28kg

R$3,59kg

R$9,98kg
R$4,49kg R$2,99kg

R$18,99kg

R$5,99dz
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Bebida Lactea Piá
Morango Vitamina cnj6un

Iogurte Piá 
Essence ped. morango

pt.500g

Pizza Ditali mini
sortida, 600g

Coxa Sobre Coxa
congelada, kg Pernil Suíno c/osso

congelado, kg

Queijo Aurora 
fat.mussarela, 

pct.150g

Cerveja Heineken
lt.473ml

Cerveja Corona
extra l.neck

grf.330ml

Cerveja Polar 
Export, grf.1L

R$3,49
R$6,98

R$13,49

R$9,48kg

R$4,79 R$5,29 R$5,39

R$14,49kg

R$6,49
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Farinha Trigo
Cotricampo, pct.5kg

Arroz Rio do Sol
Parboilizado, pct.5kg

Leite L.Vida
CCGL integral,

 cx.1L

Chocolate Quente
Divine no palito,

 cx.45g

Faqueiro Tramontina
Tulum inox,

25pc

Panela Tramontina 
Wok Loreto 28cm

3,3L

Pão Pullman
forma, pct.500g

R$52,98 R$74,90
(2x cartão de crédito)

R$13,99 R$18,49
R$3,69 R$5,99

R$4,29

Chocolate Garoto
Baton, cx. c/30un

(2 em 1/ao leite/branco/est.milk)

R$27,98
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Moranguinho

Pera Argentina Maçã Fugi Abacaxi

Mamão Formosa
Melão Galia

Banana Caturra

Banana Prata

Melão Espanhol

Promoção Supermercados!

R$6,69kg

R$3,49kg R$3,99un
R$2,79kg

R$5,98kg

R$2,79kg

R$5,39kg

R$2,19kg

R$3,99un

Válidas de 19 a 21.08.21. Imagens meramente ilustrativas.

Produtos Rio do Sol - Cotriel - Agrojac Arroz
Arroz Parboilizado - Rio do Sol .. Arroz Branco - Rio do Sol

Arroz - Cotriel (tipo 2) .. Arroz Agrojac (tipo 4) .. Fragmento de Arroz Agrojac
Farinhas Rio do Sol

Farinha de Trigo .. Farinha de Trigo Premium .. Farinha de Milho
Feijão Rio do Sol

Feijão Preto
Pipoca Rio do Sol

Pipoca Amarela

raldinha
T.Bone

a .. Linguiça Pernil
me Tipo Italiano

Promoção válida  12 a 14/08/21

Carne Bovina
Paleta 

c/osso Kg

R$24,99 kg

Carne Bovina
Agulha/ Ponta

de Peito 
c/osso Kg

R$23,49 kg

Produtos Rio do Sol - Cotriel - Agrojac Arroz
Arroz Parboilizado - Rio do Sol .. Arroz Branco - Rio do Sol

Arroz - Cotriel (tipo 2) .. Arroz Agrojac (tipo 4) .. Fragmento de Arroz Agrojac
Farinhas Rio do Sol

Farinha de Trigo .. Farinha de Trigo Premium .. Farinha de Milho
Feijão Rio do Sol

Feijão Preto
Pipoca Rio do Sol

Pipoca Amarela

Carnes
Cortes Nobres Bovinos - Picanha .. Maminha .. Alcatra .. Filé Mignon .. Vazio/Fraldinha
Cortes Tradicionais Bovinos - Costela Tiras .. Costela Janela .. Costela Minga .. T.Bone
Cortes Ovinos - Paleta .. Pernil .. Carré .. Costela
Miúdos Bovinos - Coração .. Fígado .. Rim .. Rabada .. Língua .. Mondongo
Frescais e Curados Rio do Sol - Linguiça Espeta Fácil .. Linguiça Mista Campeira .. Linguiça Pernil
Suíno .. Linguiça de Carne Suína - Salsichão .. Linguiça Mista - Salsichão .. Salame Tipo Italiano

Promoção válida  19 a 21/08/21

Carne Bovina
Paleta 

c/osso Kg

R$24,99 kg

Carne Bovina
Agulha/ Ponta

de Peito 
c/osso Kg

R$23,49 kg

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

AIRTON BRIDI E CLEDI 
LINDORFER 
BRIMACO 

SOBRADINHO

PEDRO VIEIRA
ARROIO DO TIGRE

ARCELI DE GASPARI 
SOBRADINHO

MÁRCIA BERTOLO  
SOBRADINHO

Cumprindo agenda, 
ainda, no IPE Saú-

de, o prefeito munici-
pal, Marciano Ravanello 
e os vereadores, Gilber-
to Schafer e Auri Sch-
neider, puderam estrei-
tar a discussão sobre a 
viabilidade da contrata-
ção de um plano de saú-
de para atender os ser-
vidores municipais. A 
comitiva de Arroio do 

Tigre foi recebida pelo 
diretor-presidente, Ju-
lio Cesar Viero Ruivo e 
pelo diretor-financeiro, 
Vladimir Dal Ben da Ro-
cha, que apresentaram o 
Plano IPE Saúde, que re-
centemente foi separado 
do IPE Previdência, sen-
do que com a remodela-
ção a instituição traba-
lha com um conjunto de 
ações visando à preven-

ção de doenças, promo-
ção, educação e assistên-
cia à saúde.

Após esta agenda com 
o IPE Saúde, as lideran-
ças políticas acreditam 
que será possível anali-
sar juntamente com os 
servidores municipais, a 
viabilidade de contrata-
ção de um plano de saú-
de para os servidores e 
seus dependentes.

Em pauta, a viabilidade de um plano de 
saúde para atender servidores municipais Nessa linha ainda, a Administração 

Municipal recebeu na última semana a 
visita de colaboradores da Unimed Cen-
tro, para apresentar proposta de plano 
assistencial e plano de saúde para con-
templar os servidores municipais. 

Os colaboradores foram recebidos 
pelo prefeito municipal, Marciano Ra-
vanello, secretária da Administração, 
Viviane Redin Mergen, servidor público 
e vereador, Auri Schneider e pela servi-
dora do Setor Pessoal, Francieli Rubert, 
que acompanharam a explanação dos 
benefícios do plano assistencial ofere-

cido pela Unimed Centro.
A Unimed Centro tem sede em Ca-

choeira do Sul e atende 15 municí-
pios e oferta, através do Unicard Plati-
num, opções de consultas, internações 
e exames.

Na oportunidade, o prefeito Marcia-
no reforçou que há intenção da adminis-
tração pública municipal de atender os 
anseios dos servidores municipais com 
a contratação de um plano de saúde e a 
partir disto irá estreitar e aproximar o 
diálogo com servidores, empresas e/ou 
Sistemas de Assistência à Saúde.

Unimed Centro apresenta propostas

FOTOS: DIVULGAÇÃO

PATROCINADORES

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:
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Atenção, mAmães e pApAis
O horário de atendimento médico de pediatra no Sin-
dicato dos Trabalhadores nas Indústrias de Fumo e Ali-
mentação de Santa Cruz do Sul e Região (Stifa) mudou. 
A partir do mês de agosto, o atendimento com a médica 
Deise Serafini ocorrerá sempre às terças-feiras, no turno 

da tarde, às 14 horas, e às sextas-feiras, às 10 horas. Antes da alteração, 
o atendimento ocorria às segundas e quintas-feiras. Mais informações, 
e dúvidas podem ser esclarecidas pelo WhatsApp do Stifa, pelo número 
99779-0490.

AgendA com A prefeitA
O Stifa protocolou um pedido para a realização de uma audiência com a 
prefeita municipal Helena Hermany, para voltar a discutir o convênio com 
Sistema Único de Saúde (SUS), via município. Este serviço era prestado 
desde 1976, e foi interrompido em dezembro de 2019, pela administra-
ção passada, após uma recomendação do Ministério Público. Por meio 
deste convênio, todos os associados e seus dependentes, podiam con-
sultar com médico e dentista no Stifa, e ter encaminhado suas receitas, 
para a retirada de medicamentos na farmácia municipal, e ainda, quando 
necessário, encaminhamentos de consultas para especialistas e exames, 
via SUS. O assunto não é novo no Stifa. Ainda no ano passado, na época 
da campanha eleitoral, todos os candidatos a prefeito de Santa Cruz, que 
visitaram o sindicato, foram informados da necessidade de retomarmos 
esta conversa. Enquanto aguardamos a confirmação da agenda, esta-
mos otimistas.  

refeições coletivAs
A direção do Stifa realizou uma visita ao Sindicato das Empresas de Re-
feições Coletivas dos Estados do RS e SC (Sierc), em Canoas. Como os tra-
balhadores nas empresas de refeições fazem parte de nossa categoria, 
o presidente Gualter Baptista Júnior foi para uma apresentação e estrei-
tamento de relações. É necessário criar as diretrizes para as negociações 
destes trabalhadores, cuja data-base é janeiro de 2022. 

grupo AlimentAção 
Em 26 de agosto, a direção do Stifa irá visitar o Sindicato das Indústrias da 
Alimentação do RGS (SIA), em Porto Alegre. O encontro já está marcado 
e a intenção é alinhar as diretrizes para iniciar a negociação coletiva do 
Grupo Alimentação, cuja data-base é 1º de novembro de 2021.

câmArA setoriAl
O Stifa participou da reunião da Câmara Setorial do Tabaco, ocorrida de 
forma virtual, na última semana. Entre as pautas estava o combate ao 
comércio ilegal e o contrabando, situação que tem impacto direto na ge-
ração de empregos na indústria. O Stifa segue empenhado na luta contra 
o descaminho, ao lado dos demais elos da cadeia produtiva.

788
foi o número de atendimentos prestados aos trabalhadores durante o 
último mês, pelo Stifa. Entre consultas médicas e odontológicas foram 
realizados 645 procedimentos no Sindicato. Foram 13 coletas de mate-
rial para exame de pré-câncer e 53 encaminhamentos para atendimento 
com médicos especialistas. Nas áreas de fisioterapia foram realizados 77 
atendimentos aos sócios e seus dependentes. 

sindicato dos trabalhadores nas 
indústrias do fumo e Alimentação de 

santa cruz do sul e região. (stifA)
informAndo A cAtegoriA

Base de atuação nos municípios de 
Candelária, Gramado Xavier, Santa Cruz do Sul, 
Sinimbu, Sobradinho, Vale do Sol e Vera Cruz.

Rua Fernando Abott, 1212 - SCS - RS (51) 3056.2575       99779-0490
www.stifa.org.br  |   stifa@stifa.org.br

Siga nossas redes        @stifascs e       /StifaSCS

Ocorreu na tarde de 
quarta-feira, 18 de 

agosto, a IX Conferência 
Municipal de Assistência 
Social na Câmara de Ve-
readores de Sobradinho.

O evento contou com 
a participação de convi-
dados (usuários, órgãos 
governamentais, entida-
des e técnicos da área), 
seguindo todas as orien-

tações preventivas ao 
coronavírus, sendo que 
o tema da Conferência 
foi: Assistência Social, 
direito do povo e dever 
do Estado, com financia-
mento público para en-
frentar as desigualda-
des e garantir proteção 
social, com a palestran-
te,  Isolete Magali Georg 
Bacca.

Também foram deba-

tidos os 5 eixos, onde a 
assistente social, Pâme-
la Endler, explanou so-
bre as propostas para 
o município, estado e 
união, as quais foram 
votadas para serem en-
caminhadas à Conferên-
cia Nacional.  A secretá-
ria de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, aceitou 
as propostas votadas 
para o município, salien-

tando que algumas de-
las já estão acontecendo. 

A secretária ainda 
destaca a importância 
da conferência para o 
município, pois é onde 
os profissionais e usuá-
rios dos serviços da Po-
lítica de Assistência So-
cial, participam da ela-
boração de propostas 
visando a melhoria nas 
políticas públicas.

IX Conferência Municipal de Assistência Social

Na tarde da última quarta-feira, 
18 de agosto, estiveram reunidos 
na sala de reuniões da prefeitura 
de Sobradinho, o prefeito Arman-
do Mayerhofer, secretário da In-
dústria, Comércio e Serviços, Dar-
lan Kittel, secretário de Adminis-
tração, Dilamar Silva, secretário 
de Finanças e Planejamento, Nilo 
Wietzke, secretário de Agricultu-
ra, Adriano Dreher, secretário da 
Saúde, Idelfonso Barbosa, entida-
des representativas, juntamente 
com o vice-reitor da Unisc, Rafael 
Henn e a coordenadora adminis-

trativa da Unisc Sobradinho, Joce-
laine Maieron.

Na ocasião, foi debatido sobre 
ampliar a atuação da Universida-
de em Sobradinho, disponibilizan-
do novos cursos técnicos. Sendo 
que ficou acordado que cada en-
tidade fará um estudo dos cursos 
que acreditam ser mais importan-
tes para o município. Após, o gru-
po irá se reunir novamente para 
escolher juntamente com a Unisc 
quais cursos serão possíveis ofer-
tar à população. A próxima reunião 
será no dia 8 de setembro. 

Também foi tratado sobre a área 
do município cedida à Unisc para 
construção de um novo polo, sen-
do que a Universidade colocou que 
devido a pandemia, não será pos-
sível fazer um investimento neste 
momento, pois espera que a eco-
nomia volte a crescer para decidir 
o que será feito nesta área.

Mayerhofer destaca a relevân-
cia desta parceria com a Unisc, no 
sentido de qualificar ainda mais a 
população, com cursos voltados ao 
aprimoramento da geração de em-
prego e renda no âmbito regional.

Vice-reitor da Unisc se reúne  com 
representantes municipais de Sobradinho 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a partir das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

Na manhã de segunda-fei-
ra, 16 de agosto, o Comandan-
te Regional, coronel Valmir 
José dos Reis realizou uma vi-
sita ao município de Estrela 
Velha, onde foi recebido pelo 
prefeito municipal, Alexander 
Castilhos, vice-prefeito Gilmar 
Steffanello, secretária Munici-
pal de Educação e primeira-
-dama, Christiane Ravanello, 
chefe de gabinete, Antonio Ca-

breira, Sr. Carlos Roberto Ra-
vanello, além de Oficiais e Pra-
ças da Instituição.

A visita teve como finalida-
de tratar de assuntos referen-
tes à Segurança Pública, efeti-
vo policial, uma maior efeti-
vidade de policiais que atu-
am nas Patrulhas Comunitá-
rias do Interior (PCI), além da 
apresentação do Programa de 
Vigilância Colaborativa.

O Sistema de Vigilância Co-
laborativa permite a disponi-
bilização de imagens em tem-
po real para os órgãos poli-
ciais, sendo uma iniciativa es-
sencial para a segurança da 
região Centro Serra, servindo 

como um conjunto de ações 
para unir a sociedade em prol 
de medidas de vigilância em 
comum, visando à prevenção 
e redução dos índices de cri-
minalidade. 

Segundo o Comandan-

te Regional, trata-se de um 
projeto que está aberto para 
a participação de toda a co-
munidade, sendo que, quan-
to mais pontos de monito-
ramento existir, maior será 
o êxito sobre as ações crimi-

nosas praticadas nos municí-
pios da região. Portanto, con-
vidam os empresários e mo-
radores a conhecerem e ade-
rirem ao programa, tornando-
-se assim, fortes aliados da Se-
gurança Pública.

Comandante Regional visita região e convida a população 
para conhecer ao Programa de Vigilância Colaborativa

CENTRO SERRA
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Aqui você tem amigos!

Farmácia Associadas - Segredo (51) 9 8051 1363 Rua dos Imigrantes, 677 - Centro - Segredofarmaciaassociadas.segredo

Nesta terça-feira, 17/08, foi realizada
a entrega do Caminhão de Prêmios 

para a ganhadora e cliente 
segredense, Celita Maria Waide. 

A entrega aconteceu em frente a farmácia e
direcionada com uma pequena carreata até a
residência de Celita, além dos funcionários ela
estava muito feliz e rodeada pelos familiares.

 
 
 
 
 
 
 
 

A promoção Amigo da Sorte ofertada pela
 rede Farmácias Associadas sorteia 15

caminhões lotados de prêmios e 1 carro 0km
aos participantes de todas as lojas do Estado.

Há 30 anos
 no município 
    de Segredo!

 BREVE HISTÓRICO



VENDO: terreno, Rua Portugal, em Sobradinho. 
Uma quadra da Prefeitura. Telefone 51 995 329 569 
ou 3742-1445.
VENDO: terreno-600m² +casa de alvenaria-95m², 

em Sobradinho. Fone 51 998 740 860, depois das 18h.

PERDA: A agricultora Ana Lucia Gonçalves da Silva, re-
sidente em Travessa Karnopp, interior do Município de 
Passa Sete - RS. Vem comunicar a perda ou a subtração 
do seu Bloco de Produtor Rural com I.E. 457/1009720, 
com nome fantasia João Jurandir da Silva, série tipo P 171, 
NF inicial 755111 e final 755120.

Resumo da 31ª Sessão Ordinária (16/08/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-fei-

ra, 16 de agosto, às 18h, na 31ª Sessão Ordinária. Confira o que foi 
deliberado durante a Sessão:

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 95/2021 da Ver.ª DANIELE KARNOPP: 

Que o Executivo Municipal providencie o conserto da guarda da 
ponte situada na Rua João Alfredo, que interliga os bairros Vera 
Cruz e Centro, tendo em vista que atualmente ele está danificado, 
garantindo assim maior segurança aos transeuntes.

INDICAÇÃO 54/2021 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que o Poder Exe-
cutivo encaminhe a Secretaria de Agricultura para que essa elabo-
re um programa de incentivo ao Produtor Rural criando um siste-
ma de Troca Troca de sementes de Feijão para que o produtor pos-
sa, depois de retirado o tabaco de variedade Virginia precoce ou 
Burlei, sendo que isso ocorre nas duas últimas semanas de dezem-
bro e nas duas primeiras semanas de janeiro, sendo possível que o 
produtor ainda possa aproveitar parte dos fertilizantes da lavoura 
de fumo para fazer a nova lavoura com menor custo. Isso irá gerar 
mais renda para o produtor.

EMENDA ADITIVA E MODIFICATIVA 01/2021 DO VEREADOR HEL-
TON VENDRUSCOLLO AO PROJETO DE LEI 52/2021 adicionando o 
Parágrafo Único ao art. 1°. Modificar os parágrafos do art. 6º acres-
centando o § 5°, ao Projeto de Lei nº 52/2021 com a seguinte reda-
ção:§1°: Notificação; §2° Em caso de reincidência no mesmo perío-
do, penalidade de advertência; §3° Em caso de segunda reincidên-
cia no mesmo período, penalidade de multa; §4°Em caso de ter-
ceira reincidência no mesmo período, suspensão parcial do Alvará 
de Funcionamento; §5° Em caso de quarta reincidência no mesmo 
período a cassação do Alvará de Funcionamento;”

PROJETOS DE LEI APROVADOS POR UNANIMIDADE
PROJETO DE LEI 68/2021 DO PODER EXECUTIVO que institui o Pro-

grama Municipal de Pavimentação Comunitária no âmbito do mu-
nicípio de Sobradinho para execução de obras de pavimentação nas 
vias urbanas, serviços de drenagem, calçamento e obras comple-
mentares de infraestrutura urbana nos bairros através da iniciativa 
e participação direta dos moradores beneficiados pela obra pública.

PROJETO DE LEI 73/2021DO PODER EXECUTIVO que autoriza o 
Executivo a contratar temporariamente, sem concurso público, 
para atender situação de emergência, dois professores de portu-
guês e um professor de Inglês.

PROJETO DE LEI 74/2021 DO PODER EXECUTIVO que autoriza o 
Executivo abrir crédito especial no orçamento de 2021 no valor de 
R$ 19.150,00 para aquisição de materiais para a Feira do Produtor.

PROJETO DE LEI 75/2021 DO PODER EXECUTIVO que autoriza o 
Executivo a contratar temporariamente, sem concurso público, em 
caráter excepcional de interesse público, para atender situação de 
emergência, um monitor de Educação Infantil.

PROJETO DE LEI 77/2021 DO PODER EXECUTIVO que altera a Lei 
4.809 DE 3 DE AGOSTO DE 2021 e dá outras providências que trata 
da contratação de um facilitador de Oficina de Esporte.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-
sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresen-
tadas, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, en-
tre outras informações.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 23 de agos-
to, às 18h.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDA-
DE DE CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
20 DE AGOSTO DE 2021Classificados

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 19/2021.
Objeto: Contratação de empresa para prestação de Serviços de 

assessoria de gestão na elaboração e encaminhamento de pro-
jetos, captação de recursos federais, junto aos Ministérios Fede-
rais e Órgãos Estaduais com elaboração, desenvolvimento, acom-
panhamento, e representação das demandas municipais junto 
a PLATAFORMA + BRASIL- sistema integrado de gestão de con-
vênios e contratos de repasse do governo federal, bem como a 
elaboração, encaminhamento, acompanhamento, e atendimen-
to de todas as documentações solicitadas em análises técnicas 
e de documentações institucionais que se fizerem necessárias 
nos respectivos portais, SIGOB/FUNASA (Sistema Integrado de 
Gerenciamento de Obras), SIMEC/FNDE (Sistema Integrado de 
Monitoramento, Execução e Controle do FNDE), Portal de Pro-
postas FNS/GESCON,com capacidade para treinamento junto a 
Prefeitura Municipal e para acompanhar o tramite de proces-
sos em Brasília-DF.

Empresa: ZANOTELLI & BORGES LTDA-ME  CNPJ:26.649.982/0001-
30 , R$ 13.439,92,00 (treze mil quatrocentos e trinta e nove re-
ais com noventa e dois centavos). Data de homologação: 13 de 
agosto de 2021.

 
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO ELETRÔNICO N° 09/2021
Objeto: Aquisição de uma camionete, tipo pick up, zero km, 

para a Secretaria Municipal de Educação, Cultura e Desporto.
Empresa vencedora: BR PRIME COMERCIAL E SERVIÇOS LTDA, 

CNPJ nº 19.180.210/0001-37. Valor: R$174.900,00 (cento e se-
tenta e quatro mil e novecentos reais). Data de homologação: 
13 de agosto de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 10/2021
Objeto: registro de preço para eventuais aquisições de pneus 

para as máquinas da frota municipal.
Empresa vencedora: GABRIEL ANDRES FLACH – ME, CNPJ: 

24.693.328/0001-07.
Data de homologação: 19 de agosto de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

TERMO DE PUBLICAÇÃO
PROCESSO SELETIVO 008/2021

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, nos uso das atribuições que lhe confere 
a Lei Orgânica torna público que está aberto o processo seleti-
vo 008/2021 que visa a contratação por cadastro Reserva, por 
prazo determinado DE  06   (seis meses podendo ser prorroga-
do por igual período), mediante análise de Currículos,  01+ (CR) 
PROFESSOR DE MATEMÁTICA, 05 +(CR) PROFESSOR DE ANOS 
INICIAIS PEDAGOGIA .

As inscrições serão do período de 23/08/2021 à 27/08/2021. 
O edital pode ser obtido na integra junto a Prefeitura Municipal 
ou Secretaria Municipal da Administração, situada na AV. Mano-
el de Brito, 800, neste Município.

Lagoão, 18 de Agosto de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
 Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

RETIFICAÇÃO DO EDITAL 14/2021

O Prefeito Municipal de Tunas/RS, no uso das atribuições que 
lhe confere o cargo, informa a Retificação do EDITAL 14/2021, 
nos seguintes termos: onde constou o “Edital 14/2021”, leia-se 
“EDITAL 13/2021”, bem como onde constou o cargo de SERVEN-
TE, leia-se PSICÓLOGO. Considerando estas retificaçãoes para 
que não haja prejuizo ao candidatos, fica prorrogado as inscri-
ções até o dia 27/08/2021.

Tunas, 18 de Agosto de 2021.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 14/2021

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo

 O Município de Tunas informa que realizará PROCESSO sele-
tivo simplificado análise de currículos e formação de cadastro 
reserva, para o cargo de Professores Séries Finais disciplinas de: 
Educação Física, Matemática, Língua Espanhola e para o cargo 
de Assistente Social -. INSCRIÇÕES: 23/08/2021 a 27/08/2021, 
em dias úteis, na Secretaria Municipal de Educação de Tunas, 
das 8h00min às 11h30min e das 13h30min às 17h00min, sito 
na Rua das Matrizes, Tunas, RS. Maiores informações poderão 
ser obtidos através do telefone (51) 3767 1084. O Edital na ín-
tegra estará disponível a partir de 23/08/2021 no mural de pu-
blicaçãoes oficiais da Prefeitura Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 18 de Agosto de 2021.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realiza-
rá abertura da licitação a seguir mencionada:

Tomada de Preços 03/2021 – Contratação de Empresa para 
coleta, transporte e destinação final de resíduos sólidos para o 
Município de Tunas, conforme exigência do edital. Abertura as 
09h00min do dia 08/09/2021.

Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Pre-
feitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Mu-
nicípio, e no site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, RS, 20 de agosto de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

EXTRATO DE RATIFICAÇÃO

Dispensa de Licitação N°47/2021 – Objeto: Instalação Siste-
ma de Câmeras; Contratante: Município de Tunas; Contratada: 
BOCCOLI & MURATT LTDA, CNPJ nº 18.204.686/0001-06; Valor: 
R$ 6.724,50; Data de Ratificação: 10.08.2021; Previsão Legal: 
art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°48/2021 – Objeto: Conserto de ôni-
bus Escolar; Contratante: Município de Tunas; Contratada: JU-
LIANO SAMPAIO VIEIRA, CNPJ nº 28.462.616/0001-01; Valor: 
R$ 7.659,00; Data de Ratificação: 12.08.2021; Previsão Legal: 
art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°49/2021 – Objeto: Conserto de Mo-
toniveladora; Contratante: Município de Tunas; Contrata-
da: MERCANTE DIESEL EQUIPAMENTOS E PEÇAS LTDA, CNPJ 
nº 93.395.960/0001-89; Valor: R$ 9.705,60; Data de Ratifi-
cação: 13.08.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 
14.133/2021.

Tunas, RS, 20 de agosto de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE RETOMADA
EDITAL Nº 061/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais, torna 
pública a retomada do certame aberto pelo Edital nº 061/2021, 
de 05/08/2021, que trata da contratação temporária, no Quadro 
de Servidores Públicos da Administração Municipal,  para a fun-
ção  de   FACILITADOR DE OFICINA DE ESPORTE, LAZER, ARTE E 
CULTURA, ficando abertas as inscrições para a  Seleção Pública 
nº 010/2021, no período compreendido entre o dia 23 de agos-
to de 2021 até o dia 27 de agosto de 2021, 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 20 dias de 
agosto  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

ALUGO: pequena peça, a solteiros ou máximo ca-
sal. Em Sobradinho, Bairro Copetti, Rua Borges de Me-
deiros. Tenho engate de reboque para Chevette. Fone 
51 995 532 806.
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O prefeito de Tunas, Paulo Henri-
que Reuter, junto com o secretário 
de Administração e Planejamento, 
Claucidio Wendel e o secretário da 
Fazenda, Ivan Ernani Kaufman, esti-
veram em Brasília, de 2 a 6 de agos-
to, em busca de recursos parlamenta-
res, onde obtiveram grande apoio às 
solicitações.

O município de Tunas recebeu a 
confirmação do gabinete do deputa-
do federal Marcelo Moraes (PTB), de 
uma emenda no valor de R$ 500 mil, 
onde parte do recurso será destinado 
para aquisição de um rolo compacta-
dor. Do gabinete do deputado fede-
ral Marcio Biolchi (MDB), R$ 300 mil 
para custeio da Secretaria de Saúde. 

Prefeito e secretários viajam a Brasília 
em busca de recursos parlamentares

TUNAS

 PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EDITAL DE PROCLAMAS

Marcela Pasuch, Registradora Civil das Pessoas Naturais de Iba-
rama, RS, no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que ha-
bilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar:

RAFAEL PUNTEL e PAULA BERNARDES

Caso alguém souber de algum impedimento, oponha-o na for-
ma da Lei junto ao Serviço Notarial e Registral de Ibarama, na Rua 
Victorio Alberto Grando, nº 250, ou pelo Fone: (51) 3744 1168.

Ibarama-RS, 20 de agosto de 2021.

No domingo, 15 de agosto, no 
Hotel Plaza São Rafael de Por-

to Alegre, ocorreu o concurso Rai-
nha do Sol mirim do ano de 2020-
2021, onde participaram 12 can-
didatas de 3 a 5 anos.

Luiza Torrel da Costa, 4 anos, 
foi a representante do município 
de Lagoão. Luiza foi eleita a Pri-
meira Princesa do concurso Rai-
nha do Sol do estado, tendo como 
destaque sua beleza e carisma, 
onde ela também é a Rainha do 
concurso Rainha do Sol de La-
goão. Luiza é filha dos lagoenses  
Marina Torrel e Gabriel Costa da 
Silva. Os pais a descrevem como 
dedicada, inteligente, muito es-
forçada e amorosa.

O Rainha do Sol é um concurso 
de verão  em trajes de banho, rea-
lizado anualmente, sendo ele um 
dos maiores concursos de bele-
za de todo o estado do Rio Gran-
de do Sul.

Representante de Lagoão é eleita a 
Primeira Princesa mirim do 

Concurso Rainha do Sol 2020-2021

A 20ª edição do even-
to “Saberes, Sabores 

e Sementes Crioulas” de 
Ibarama, em modalida-
de virtual, que aconte-
ceu na sexta-feira, dia 
13 de agosto, através dos 
canais oficiais do face-
book da Emater/RS-As-
car e Youtube do Pro-
grama Rio Grande Ru-
ral, foi sucesso de públi-
co, que até o momento 
atingiu mais de 1.600 vi-

sualizações nas platafor-
mas digitais, com diver-
sos comentários positi-
vos sobre o tema aborda-
do neste ano, que foi “As 
Guardiãs e suas tramas 
na preservação da agro-
biodiversidade crioula 
em Ibarama”. 

Conforme os organi-
zadores, o evento atin-
giu as expectativas, evi-
denciando cada vez 
mais a importância das 

ações de resgate, pre-
servação e multiplica-
ção de sementes criou-
las, associadas ao pro-
tagonismo das mulhe-
res com este tema, re-
conhecendo o trabalho 
desempenhado e a de-
dicação aos afazeres em 
uma propriedade rural.

Os  organizadores 
também salientam que 
a expectativa é que em 
2022 a 21ª edição do 

Evento virtual marca 20º “Saberes, Sabores e Sementes Crioulas”

evento seja realizada de 
forma presencial, pos-
sibilitando uma maior 
troca de saberes, sabo-
res e sementes criou-
las, e promovendo a 
geração de renda aos 
agricultores guardiões. 
Sendo que, apesar des-
te ano a edição ter sido 
virtual os guardiões pu-
deram escoar a sua pro-
dução através de proje-
tos, e também pela ven-
da direta ao consumi-
dor em suas proprie-
dades. 

Observou-se ainda 
que após o evento hou-
ve uma procura por se-
mentes e informações 
de vários municípios do 

Estado, evidenciando o 
crescimento horizontal 
do resgate, preservação 
e multiplicação de ge-
nótipos crioulos.

O evento foi uma re-
alização da Emater/RS-
-Ascar, Associação dos 
Guardiões das Semen-

tes Crioulas de Ibara-
ma, Prefeitura Munici-
pal de Ibarama, Univer-
sidade Federal de Santa 
Maria (UFSM), Centro 
de Apoio e Promoção 
da Agroecologia-CAPA, 
e Embrapa Clima Tem-
perado de Pelotas.
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Realizar uma faculda-
de e conquistar o diplo-
ma que o habilita em uma 
profissão, é um dos so-
nhos de muita gente mun-
do afora. Por diversos fa-
tores, alcançar esta reali-
zação, na maioria das ve-
zes, costuma ser sinônimo 
de batalha, desafios, dedi-
cação e superação. E ain-
da, em meio a tudo isso, 
ocorre o incrível proces-
so de aprendizagem. Para 
os estudantes que desem-
barcaram em Sobradinho 
há alguns dias, a educação 
tem papel essencial nas 
caminhadas que escolhe-
ram seguir.

Natural de São Luís no 
Maranhão, Enilson Carlos 
Madeira Costa, 37 anos, 
cursa Administração e Ci-
ências Contábeis na Facul-
dade Adventista da Bahia 
(Fadiba). Já Mike Kender 
Cameus, 23 anos, nasceu 
em Cap-Haitien, comuna 
do Haiti, mas há aproxi-
madamente 6 anos reside 
em São Paulo, onde cur-
sa Teologia e Administra-
ção no Centro Universitá-
rio Adventista de São Pau-
lo (Unasp). Em comum, 
além de participarem da 
mesma rede universitá-
ria e a área da Adminis-
tração, está a importância 
dada a educação e a reli-
giosidade.

Por se tratar de uma 
instituição particular, as 
mensalidades dos cur-
sos de graduação que fre-
quentam devem ser pagas 
pelos estudantes. No caso 
de Mike e Enilson, sem 
condições de arcar com 
as despesas, eles partici-
pam de um projeto de fé-
rias, conhecido por Col-
portagem Estudantil, no 
qual viajam para alguma 
região do país durante o 
período de recesso, efe-
tuando a venda de obras 
de uma editora ligada à 
faculdade, para que assim 
possam custear o semes-
tre do curso. “É um pro-
jeto que existe há mui-

tos anos. Os estudantes 
oriundos de todos os po-
los da faculdade são reu-
nidos, participam de ca-
pacitação de como desen-
volver este projeto e são 
distribuídos por estados. 
Estamos com 150 estu-
dantes na região de San-
ta Maria, são 70 meninas 
e 80 meninos, que ficam 
na casa sede, mas depois 
se distribuem entre mu-
nicípios próximos”, expli-
cou Mike.

Segundo ele são três fo-
cos principais na colpor-
tagem: o primeiro deles 
ouvir a trajetória das pes-
soas, dos profissionais da 
região como forma de ad-
quirir conhecimento; o se-
gundo é falar sobre assun-
tos que consideram es-
senciais, como a impor-
tância da família, saúde 
e educação; e no tercei-
ro mostram o que reali-
zam nas férias para conse-
guir manterem-se nos es-
tudos. “É um intercâmbio 
sócio-cultural que nos dá 
a oportunidade de crescer 
como pessoa e profissio-
nalmente também”, acres-

centou Enilson.
Durante o projeto os 

estudantes dizem apren-
der muito também uns 
com os outros. “Dentro da 
faculdade há aproximada-
mente 78 nacionalidades 
diferentes, lá se vive a di-
versidade no dia a dia”, 
mencionou Mike. Os dois 
estudantes se conhece-
ram quando chegaram ao 
Rio Grande do Sul e cria-
ram um vínculo de amiza-
de, assim como com ou-
tros participantes do pro-
jeto. “Todos nós nos aju-
damos. Essa diversidade 
cultural nos aproxima e 
nos permite agregar mui-
to conhecimento”, enfati-
zou Enilson.

Pela primeira vez no 
estado, Mike disse ter sido 
uma grata experiência. “Já 
tinha ouvido falar muito 
dos gaúchos e inclusive 
na faculdade tem bastan-
te. Já tinha feito amizades, 
haviam me falado de chi-
marrão e cuca, eu estava 
na curiosidade de um dia 
poder conhecer. A experi-
ência foi fantástica, espe-
ro um dia retornar”, res-

saltou o jovem que já vol-
tou a São Paulo. Para Enil-
son, esta foi a segunda vi-
sita ao estado, pois no 
primeiro semestre este-
ve na região da Serra. “Ti-
nha um certo medo, terra 
distante, né. Muito receio 
de como ia ser recebido e 

tudo mais. Gostei muito 
do Sul, amei desde a pri-
meira vez. Enquanto esti-
ver estudando quero con-
tinuar aqui no Sul. Gostei 
do povo, acolhedor”, des-
tacou ele, que permanece 
na região por mais alguns 
dias. Mesmo com o clima 

frio, diferente do que está 
acostumado, a persistên-
cia para alcançar o objeti-
vo o fez seguir. “As histó-
rias das pessoas nos aju-
dam a nos manter no ob-
jetivo. Vejo que também 
posso, também consigo 
e isso nos ajuda no dia a 
dia”, acrescentou.

Quanto ao futuro, am-
bos buscam o desenvolvi-
mento por meio da educa-
ção, “a base para a mudan-
ça”, como afirmou Enilson 
que quer poder fazer a di-
ferença na vida das pesso-
as. “Não adianta eu cres-
cer na vida e não reconhe-
cer tudo que estou pas-
sando agora, as pessoas 
que Deus tem colocado 
em meu caminho para me 
ajudar nesta carreira, pois 
ninguém consegue subir 
na vida sozinho. Meu pro-
pósito de vida é viver para 
servir, ser o melhor para 
servir”, destacou. “Espe-
ro que Deus me capacite 
para que eu seja a pessoa 
que ele me designe para 
ser. Que a minha presença 
e participação na socieda-
de seja para trazer o po-
sitivo, inspirar pessoas e 
demonstrar que cada coi-
sa boa que a gente faz vale 
a pena”, finalizou Mike.

Estudantes realizam intercâmbio na região enquanto 
participam de projeto para custear faculdade

>> SOBRADINHO   Enilson e Mike fazem parte de grupo de jovens de distintos lugares 
do Brasil que vieram ao Sul durante às férias acadêmicas em ação chamada Colportagem 
Estudantil

Do Haiti para o Brasil
A vinda de Mike para o Brasil ocorreu 

alguns anos após o terremoto que atin-
giu o Haiti em 2010. Um momento muito 
difícil, que ocorreu novamente na última 
semana. “Um grande desastre, isso afetou 
muito mesmo. Conheço pessoas próximas 
que perderam suas casas. Está se viven-
do um momento de luto. O terremoto de 
2010 foi mais trágico ainda. Muitas pes-
soas morreram. São situações muito difí-
ceis”, relatou.

O pai do jovem chegou ao Brasil no ano 
de 2011, em busca de uma vida melhor. 
“Meu pai veio em busca de um novo rumo 
de vida. Ele ficou com muito receio de fi-
car lá e que viesse uma segunda onda, o 
que ocorreu agora. Quando ele chegou 
aqui o contexto é todo diferente, a come-
çar pelo idioma. Mas Deus é tão tremendo 
que ele encontrou pessoas boas que o aco-
lheram, o hospedaram. Sem ter certeza de 
para onde iria, ele não conseguia trazer a 
família, pois poderia ser mais trágico sem 
saber onde iria ficar. Na fé e na coragem 
ele veio antes. Em dezembro de 2014 en-

tão conseguiu trazer a família. Hoje ele, 
minha mãe e minha irmã moram em So-
rocaba, em São Paulo. Quando cheguei ti-
nha 16 anos. Então foi aqui que dei sequ-
ência e concluí o ensino médio, aqui que 
aprendi o português e vou aprimorando 
o idioma cada vez mais. Nesses seis anos 
tenho aprendido coisas que nunca pen-
sei que fosse aprender na vida, são coisas 
positivas, então isso me alegra”, revelou.

Entre os familiares que permanecem 
no Haiti, está a avó de Mike. “Quero mui-
to que ela venha participar de minha for-
matura. Eu cresci com minha avó. A gen-
te morava no sítio do meu avô. A estrada 
era de terra e a escola era um pouco dis-
tante, em torno de uma hora e meia. Quan-
do chovia era sempre complicado, difícil 
ir para à escola e minha avó me carrega-
va nas costas dizendo ‘meu filho, vou te 
levar para a escola que a educação é a 
melhor coisa que eu posso te dar. Quero 
que ela esteja presente e veja que todo o 
esforço que ela fez valeu a pena”, enfati-
zou o jovem.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Em Sobradinho os estudantes tiveram acolhimento 
especial de algumas pessoas, entre elas Marli de Sou-
za Lago que os recebeu em sua casa para a estadia de 
alguns dias, além de auxiliá-los nos compromissos e 
levá-los a conhecer lugares e pessoas da região, junto 
ao marido Nilton Lago. “Como trabalhei com publici-
dade, marketing, participei de feiras em outros muni-
cípios, me sentia muito bem quando alguém me aco-
lhia. Quando vi eles e me contaram sobre o projeto, me 
emocionei. Algo que me chamou atenção foi que mui-
tos filhos têm tudo, ganham a faculdade dos pais e não 
valorizam, e eles estão aí batalhando para pagar. Pen-
sei que se os auxiliasse estaria ajudando a realizar o so-
nho deles. Os acolhi como meus filhos”, destacou Marli.

>> Enilson e Mike enfatizam importância da educação

FOTOS: NATHANA REDIN
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Dentre as tantas bele-
zas naturais escon-

didas no município de 
Passa Sete, uma histó-
rica comunidade da re-
gião se esconde em meio 
a grandes matas nati-
vas e um relevo carac-
terizado principalmen-
te por montanhas, mor-
ros e vales. Muito co-
nhecida pela sua tradi-
cional Festa do Divino, 
a localidade de Murta, 
interior de Passa Sete, 
localiza-se a 18 quilô-
metros da sede munici-
pal. Possuindo um gran-
de potencial turístico, a 
comunidade conta com 
diversos riachos, casca-
tas e antigas reservas de 
araucárias, que são mui-
to comuns na região. A 
economia do local está 
baseada principalmen-
te na agropecuária, pro-
duzindo produtos como, 
fumo, feijão, soja, milho 
e criação de gado de cor-
te e leiteiro.

Segundo o antigo mo-
rador da localidade, Sa-
bino dos Santos Vieira, 
de 79 anos, que possui 
registros de pesquisas 
sobre a história do lu-
gar, a comunidade sur-
giu por volta de 1840, 
quando se estabelece-
ram ali os primeiros mo-
radores: João Maria Ro-
drigues de Moraes, Pe-
dro Balina, João Bali-
na, Bernardo Macedo 
e família Prado, que ti-
nham como principais 
culturas, o cultivo de er-
va-mate, cevada, cana-
-de-açúcar, trigo, milho 
e arroz.

De acordo com Sabi-
no, o nome da localida-
de (Murta), veio de uma 
grande árvore da Varie-
dade murta (Murraya 
paniculata), nativa do 
Sul da Índia, que exis-
tia ali. “A localidade ga-
nhou o nome de Murta, 
por conta de uma res-
peitada árvore da espé-
cie, que se localizava em 
um morro na proprieda-
de de Bernardo Mace-
do, hoje terras da famí-
lia Lopes”. Sabino con-

ta que, “existiam muitas 
árvores da espécie no lo-
cal, porém, esta murta 
(que dá  nome à comuni-
dade), era a mais grande 
dentre todas e era con-
siderada a mãe de to-
das as outras”. A enor-
me planta ali existente, 
tornou-se ponto de re-
ferência, “muitos tro-
peiros e viajantes pou-
savam debaixo daque-
la murteira, a árvore vi-
rou um ponto de refe-
rência, o lugar foi bati-
zado como a maior mur-
ta que existia no lugar, o 
qual passou a ser referi-
do com o nome de Mur-
ta”, finaliza Sabino.

A turismóloga Pao-
la Katriny Rech destaca 
que a localidade tem um 
grande potencial turísti-
co e ainda busca desen-
volver um plano turísti-
co no local. “Existe um 
grande potencial para 
o turismo rural e ecotu-
rismo na região, devido 
suas várias trilhas e be-
lezas naturais. E ainda 
existe também a parte 
do turismo religioso no 
local, com a tradicional 
Festa do Divino, que re-
cebe muitas pessoas de 
fora. Tentaremos desen-
volver um projeto refe-

rente ao turismo, pois 
ali não temos um pro-
duto pronto, o único 
produto ativo é a Festa 
do Divino, que aconte-
ce uma vez por ano, en-
tão iremos explorar o 
turismo rural e o ecotu-

rismo, para ver o que se 
pode fazer ao longo dos 
próximos anos”, desta-
ca Paola.

De acordo com a se-
cretária municipal de 
Educação, Cultura, Tu-
rismo, Desporto e La-

zer de Passa Sete, Si-
néia Donisete Bellini 
Rech, a comunidade de 
Murta tem um impor-
tante papel no desen-
volvimento do municí-
pio. “Ela tem um grande 
potencial, tanto na par-
te econômica, como cul-
tural na história de Pas-
sa Sete”. Segundo a se-

cretária, “a comunidade 
procura realizar uma di-
vulgação do nome Pas-
sa Sete, através de suas 
várias belezas naturais, 
sua antiga história e seu 
grande destaque na par-
te religiosa, onde leva o 
nome do município para 
toda a região”, finaliza 
Sinéia.

Murta, uma das comunidades 
mais antigas da região

>> HISTÓRIA   Primeiros moradores teriam chegado à localidade ainda em meados do século XIX

Segundo pesquisas realizadas pelo seminaris-
ta da Diocese de Cachoeira do Sul e acadêmico de 
Teologia, Vanuti Cremonese, a história religiosa de 
Murta teve início no ano de 1915, quando Bernar-
do Macedo teria buscado uma imagem do Divino 
Espírito Santo em Sinimbu. A partir daí, sua casa 
se tornou um lugar de devoção e oração.

No ano de 1950 foi construída a primeira capela 
de madeira, que por muitos anos foi utilizada tam-
bém como escola. Esta capela foi arrancada do lu-
gar devido a um severo temporal, porém foi reer-
guida pelos devotos do Divino.

Logo após, no ano de 1951, a comunidade rece-
beu a visita do bispo diocesano de Santa Maria, Don 
Antônio Reis, acompanhado dos padres Luiz Hoff-
mann e Beno Reis. Esta celebração contou com 325 
crismas e 24 batizados. Neste mesmo ano, no mês 
de maio, ocorreu uma procissão, missa e uma fes-
ta em honra ao padroeiro.

Em 1986 foi inaugurada a atual capela de al-
venaria, que foi construída com a cooperação dos 
fiéis. No ano de 2013 houve uma reforma interna, 
na qual foi colocado um conjunto de Cruz, pilares, 
sacrário, altar e ambão de mármore. Nesse mesmo 
ano foi erguido na frente da capela um monumen-
to em honra ao Divino Espírito Santo.

História religiosa 
da localidade

>> Sabino Santos Vieira, antigo morador da comunidade
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Nova

 06 de setembro 15 de agosto  22 de agosto 30 de agosto

Crescente Cheia

251

Minguante

 16°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

6h59

18h08

Probabilidade de 
chuva

12°

9°

17°

16°

32°

70% 

5%

5%

Sábado
Sol, chuva e
trovoadas

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

SOBRADINHO • SEXTA-FEIRA I 20 I AGOSTO I 2021

PO
U

PA
N

ÇA

19/08.....0,5000%   21/08.....0,2446% 

20/08.....0,5000%   22/08.....0,2446% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 20/08 Paralelo 20/08

R$ 5,37 R$ 5,59

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 151,00 min 

R$ 79,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 78,00 min

R$ 8,50 min

R$ 10,50 min

R$ 9,50 min

R$ 10,95 min

R$ 172,00 max

R$ 83,00 max

R$ 320,00 max

R$ 90,00 max

R$ 11,00 max

R$ 12,00 max

R$ 11,00 max

R$ 5,90 min
R$ 6,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 933,230
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 20/08                    R$ 6,51

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 25°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Probabilidade

Julho 42mm   Agosto 5mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

25°

Domingo
Parcialmente

Probabilidade

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Resgate de alimentos em sua forma natural 
conferem alimentação mais saudável

>> SAÚDE  Hábitos saudáveis ajudam no reforço do 
sistema imunológico

É   fundamental estar 
atento à imunidade e 

à saúde em qualquer pe-
ríodo do ano, em qual-
quer fase da vida. Contu-
do, em condições atípicas 
como a da pandemia por 
Covid-19, este cuidado 
se torna ainda mais es-
sencial. A importância de 
uma alimentação saudá-
vel no fortalecimento do 
sistema imunológico se 
une à prática de ativida-
des físicas e à outras indi-
cações que podem variar 
para cada pessoa.

Conforme a nutricio-
nista Luana Y Castro, es-
pecialista em Nutrição 
Clínica Funcional, o sis-
tema imune confere pro-
teção ao nosso corpo evi-
tando que substâncias 
estranhas e patógenas 
afetem negativamente a 
nossa saúde, sendo for-
mado por células e ór-
gãos que, em conjunto, 
atuam como uma gran-
de barreira de proteção 
no nosso organismo. “O 
nosso sistema imune ati-
va células de defesa e en-
tão elas produzem anti-
corpos para agir contra 
um ‘corpo’ estranho que 
invadiu nosso organis-
mo”, explica.

Desta forma, como 
menciona a nutricionis-
ta, “o sistema imunológi-
co atua reforçando nos-
sa imunidade, principal-
mente, perante a pande-
mia que estamos passan-
do, pois favorece nossas 
células a atuar contra o 
‘corpo estranho’ que in-
vadiu o nosso organismo, 
por exemplo, o coronaví-
rus, impedindo que tan-
to esse vírus ou outros 
se desenvolvam de forma 
agressiva”.

Ter hábitos mais sau-
dáveis contribuem, por-
tanto, para fortalecer a 
imunidade. Como expli-
ca a especialista, alimen-
tação saudável, atividade 

física, dormir bem e boa 
concentração de vitami-
nas específicas são alguns 
dos condicionantes que 
reduzem o risco do siste-
ma imune ser enfraque-
cido. Em especial sobre o 
primeiro item, a alimen-
tação, Luana reforça a im-
portância de acrescentar 
às refeições diárias, fru-
tas e verduras (princi-
palmente as da época), 
frutas cítricas, alho, ce-
bola, açafrão, gengibre, 
própolis, além de outros 
alimentos naturais, bem 
como, ter um bom consu-
mo de água. “As frutas de-
vem ser consumidas pre-
ferencialmente de forma 
natural. O alho pode ser 
picado na salada. A cebo-
la pode ser usada em con-
junto com outros alimen-
tos, como a carne ou refo-
gados. O açafrão pode ser 
consumido junto com o 
arroz, carne ou até mes-
mo de forma isolada com 
água”, completa.

Com a rotina da atuali-
dade, os alimentos indus-
trializados têm ganhado 
cada vez mais espaço nas 
refeições. Na contramão 
disso, a nutricionista bus-
ca evidenciar o resgate de 
hábitos antigos, como a 
colheita de temperos na 
horta, o descascar frutas 
ao invés de simplesmen-
te abrir pacotes, o incre-
mento de especiarias na-
turais que conferem sa-
bor e frescor aos alimen-
tos. “Quanto mais ingre-
dientes in natura, em sua 
forma natural, sem a adi-
ção de industrializados, 

de aditivos alimentares, 
auxilia para uma boa ali-
mentação. Quanto menos 
rótulo alimentar, melhor”, 
salientou.

A boa concentração de 
vitamina D, como explica 
a nutricionista, também 
é uma importante aliada 
da imunidade. Para isso, 
se expor ao sol alguns mi-
nutos por dia, seguindo 
orientações profissionais, 
é fundamental. Já para 
quem possui índices mais 
baixos da vitamina no or-
ganismo, a suplementa-
ção poderá ser indicada 
por um especialista.

Luana lembra ainda, 
que pessoas com comor-
bidades ou doenças espe-
cíficas, devem ser avalia-
das de forma individua-
lizada, para saber quais 
as melhores recomenda-
ções em cada caso, o que 
é válido também para 
quem possui restrições 
alimentares ou outras es-
pecificidades.

Segundo a nutricio-
nista, muitos pacientes 
a procuraram com sin-

tomas da síndrome pós-
-covid. “Queda de cabelo, 
perda de memória, per-
da do olfato, do paladar, 
cansaço, sono excessivo, 
são alguns dos sintomas. 
É um trabalho conjun-
to com outros profissio-
nais. Estamos buscando 
tratar, ao que compete à 
nutrição, com alimenta-
ção funcional, que é bus-
car e resgatar a funcio-
nalidade dos alimentos”, 
acrescentou.

A nutricionista ressalta 
ainda que se faz necessá-
rio lembrar que a pande-
mia não terminou e, jun-
to às orientações que de-
vem ser seguidas para a 
prevenção da Covid-19, 
a alimentação saudável 
deve estar associada para 
buscar minimizar os pos-
síveis agravos da doença. 
“Saúde sempre em pri-
meiro lugar. Imunidade, 
alimentação boa, exercí-
cio físico. Não é dieta, é 
estilo de vida, é preven-
ção de coronavírus, mas 
também de outras doen-
ças”, frisou.

>> Alimentos em sua forma natural contribuem para uma alimentação mais saudável
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